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Para Atenco no
habrá justicia si
uno queda preso:
Jody Williams
■ “Sería muy sospechoso si
no excarcelan a dos líderes”

■ Tardará la resolución de
asilo a América del Valle

■ 2 y 3

La condonación
de tenencia para
autos nuevos, sólo
por un año: SHCP
■ Es un engaño, afirman
distribuidores de vehículos

■ Si eliminan el pago, que se
cree un fondo verde: Ebrard

■ 21 y 27

Exige el SME
aclarar asesinato
del encargado de
un campamento 
■ Afina el sindicato las
siguientes movilizaciones

■ Agrupaciones campesinas,
dispuestas a unirse a la lucha

■ 15F. MARTÍNEZ, C. GÓMEZ Y G. LEÓN

Libre, director del
penal de Puente
Grande implicado
en fuga del Chapo
■ Cumplió sólo 9 años en
prisión por “buena conducta”

■ En el Reclusorio Oriente,
los custodios involucrados 

■ 11GUSTAVO CASTILO Y ALEJANDRO CRUZ

“ABAJO EL IMPERIALISMO”

■ Parece que se desea que frente a los excesos haya connivencia: CDHDF

■ La tortura permanece, principalmente en sitios de detención: Raúl Plascencia

■ Secuestrado por militares en Cadereyta relata las agresiones de que fue objeto

■ Pide ante defensores de derechos no servir a intereses contrarios

En lucha anticrimen,
ni cómplices ni tontos
útiles: Gómez Mont

Cerca de 2 mil manifestantes marcharon por las calles de Toronto para reclamar que los líderes del G-8 y el G-20, que este fin de semana llevan a cabo sus
cumbres en Canadá, incluyan el tema de los derechos humanos en sus agendas  ■ Foto Ap

■ 5 y 9FABIOLA MARTÍNEZ, GUSTAVO CASTILLO, ÁNGELES CRUZ Y SANJUANA MARTÍNEZ

■ 22AGENCIAS
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Tamborrell: vivo, el Jefe Diego 
ANDREA BECERRIL 
Periódico La Jornada 
Sábado 26 de junio de 2010, p. 11 

A casi mes y medio de su desaparición, Diego Fernández de Cevallos está vivo y su familia espera concretar pronto 
su regreso, aseguró el senador del Partido Acción Nacional Guillermo Tamborrell. Fernández de Cevallos fue 
secuestrado el pasado 14 de mayo en su rancho La Cabaña, ubicado en el municipio de Escobedo, Querétaro, y a 
los pocos días su familia pidió que las autoridades federales y locales ya no investigaran el caso. La mayoría de los 
medios electrónicos de información dejaron de abordar el tema y casi nadie en el blanquiazul ni el gobierno alude 
a la desaparición del ex senador y ex candidato a la Presidencia de la República. 

Ayer, sin embargo, Tamborrell aseguró que Fernández de Cevallos está vivo, que hace días tuvo noticias de ello y 
que, aunque no sabe en qué condiciones de salud se encuentra luego de tantos días de cautiverio, confía en que 
muy pronto lo tendremos de regreso. El legislador resaltó que los hijos de Fernández de Cevallos esperan 
concretar pronto la liberación. Agregó que a la Procuraduría General de Justicia de Querétaro le corresponde la 
indagatoria del secuestro, pues se trata de un delito del fuero común, pero a petición de la familia la dependencia 
se retiró y las autoridades se han comportado con mucha prudencia y cuidado. 

 
 

Vamos por el desarrollo de Oaxaca, dice 

Ventaja del PRI genera desesperación: Paredes 
Periódico La Jornada 
Sábado 26 de junio de 2010, p. 12 

La presidenta del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Beatriz Paredes, dijo que en Oaxaca obtendrán un 
resultado favorable en las elecciones del 4 de julio porque el priísmo quiere un estado progresista y está 
preocupado por la armonía de la entidad. 

En un acto masivo de apoyo al candidato del PRI al gobierno de Oaxaca, Eviel Pérez Magaña, la dirigente dijo que 
las encuestas lo colocan arriba lo que ha generado la desesperación de nuestros adversarios. 

Ellos, agregó, ya no saben qué hacer para socavar nuestra perspectiva de triunfo, porque nosotros no vamos por 
revancha, sino por el desarrollo de la entidad. 

La política no puede ser lo que atrase Oaxaca, sino un punto de apoyo para que la creatividad de todos los 
oaxaqueños pueda expresarse a plenitud. Saben que un voto por Eviel es un voto por la tranquilidad y el progreso 
del estado. 
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Darán recompensa por propaganda del PRI 
MIROSLAVA BREACH, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Sábado 26 de junio de 2010, p. 25 

Chihuahua, Chih. Fernando Álvarez, coordinador del PAN en el Congreso local, ofreció ayer una recompensa de 25 
mil pesos a los ciudadanos que reporten la ubicación de bodegas o lugares donde se almacene propaganda negra 
del PRI contra los candidatos panistas a puestos electivos. Ello, luego de que aparecieron volantes, trípticos e 
historietas en varios municipios que imputan desvío de recursos a funcionarios de esa filiación, especialmente 
Leticia Macías, esposa del aspirante a la gubernatura, Carlos Borruel, a la que se vincula con el pago de facturas 
falsas por 2 millones de pesos cuando encabezó el DIF de la capital estatal. 

 

 

Espero que la elección se lleve a cabo de manera pacífica 

AMLO: Oaxaca no merece la pesadilla del cacicazgo priísta 

La mafia que controla el país saca ventaja del dolor de los mexicanos 

SERGIO OCAMPO ARISTA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 26 de junio de 2010, p. 12 

Chilapa de Álvarez, Gro., 25 de junio. Andrés Manuel López Obrador deseó suerte a Gabino Cué Monteagudo, 
candidato opositor a la gubernatura de Oaxaca en las elecciones del 4 de julio; ojalá y se acabe el cacicazgo terrible 
y siniestro de (el gobernador) Ulises Ruiz, porque es una pesadilla y el pueblo oaxaqueño no merece tener 
gobernantes de esa calaña, dijo. A mi me daría mucho gusto (que ganara Gabino Cué) porque se terminaría con el 
cacicazgo de Ulises Ruiz, lo demás es lo de menos, insistió. En esta ciudad de la Montaña Baja de Guerrero, el ex 
candidato presidencial fue recibido por alrededor de 500 personas, entre indígenas nahuas, comerciantes y 
maestros que integran los comités municipales del gobierno legítimo, ante quienes consideró que no habrá 
violencia durante el proceso electoral en Oaxaca: yo espero que la elección se lleve a cabo de manera pacífica. 

Respecto a los comicios para gobernador en esta entidad, que se efectuarán en enero próximo, dijo: Espero que en 
la elección de Guerrero no se peleen, en alusión a los precandidatos Cuauhtémoc Sandoval, Armando Ríos Piter y 
Lázaro Mazón. A los tres les recomendó que de preferencia vayan en alianza PRD, PT y Convergencia, porque sería 
terrible para el pueblo que volviera el PRI al poder. No hay duda, PRI y PAN son la misma cosa, insistió. En ánimo 
futbolero declaró: Me gustaría que le fuera bien a México en el partido de futbol del próximo domingo frente a 
Argentina. 
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“Si la mafia domina las instituciones, si controla la Suprema Corte, el Senado, la Cámara de Diputados, el IFE y el 
Trife, pues también controla los medios de comunicación, y sobre todo la televisión, aunque claro con honrosas 
excepciones. “Si la mafia que gobierna el país controla todo… ¿por qué no podría pensarse que son los que influyen 
en el futbol y en todo?”, preguntó. Por lo que se refiere al anuncio del gobierno federal de que los autos nuevos 
cuyo costo sea menor a 250 mil pesos ya no pagarán tenencia, manifestó: “si bien es cierto que va ayudar a un 
sector de la población no será a todos, además de que (Felipe Calderón) lo dijo desde la campaña y se retrasó 
mucho. Lo poco que ha hecho lo hace con demora y a cuentagotas. 

López Obrador estuvo al mediodía en Tlapa de Comonfort, en la Montaña Alta, donde presidió la segunda 
asamblea regional de los comités municipales, y por la tarde hizo lo mismo en Chilapa, en ambos actos denunció 
que la mafia que gobierna el país saca ventaja del sufrimiento de los mexicanos, y recordó que fue en el municipio 
de Metlatónoc, uno de los más pobres del país, donde inició su campaña como candidato a la presidencia de 
México en 2006. 

 
 

El estado, sin un organismo electoral imparcial, dice el legislador 

Vigilar comicios de Oaxaca, pide Corral a la sección 22 del 
SNTE 
AGUSTÍN GALO SAMARIO 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 26 de junio de 2010, p. 25 

Oaxaca, Oax., 25 de junio. Javier Corral Jurado, delegado del PAN para la coalición Unidos por la Paz y el 
Progreso de Oaxaca, llamó a la sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) a vigilar 
el voto y ser garante de legalidad de la elección el 4 de julio. Admitió que puede haber corrientes radicales en el 
magisterio, pero está seguro que más allá de las posiciones ideológicas, se cuenta con una posición común, que es 
cuidar el voto y en ese sentido los profesores se pueden convertir en los garantes de la vigilancia electoral. Precisó 
que pedirá al SNTE en Oaxaca que al finalizar el horario para emitir el voto resguarden las urnas, acompañen el 
traslado de actas y paquetes para evitar que haya fraude. El representante de la alianza ante el Instituto Estatal 
Electoral sostuvo que los consejeros han guardado un silencio vergonzoso, absolutamente cómplice, respecto de 
las grabaciones que pusieron al descubierto la subordinación de José Luis Echeverría Morales, presidente del 
organismo electoral, luego de que a principios de semana se conoció una conversación telefónica en la que le da 
cuenta al gobernador Ulises Ruiz Ortiz de la distribución de las boletas a utilizarse el día de los comicios. 

El legislador federal insistió en que Oaxaca no cuenta con un organismo electoral que ofrezca garantías para que el 
poceso se realice de manera imparcial, sobre todo cuando este jueves se cayó el sistema del Programa de 
Resultados Electorales Preliminares (PREP) al realizar las primeras pruebas. Corral manifestó su preocupación 
por dichas fallas, pues demuestra que la empresa Proisi es ineficiente e incapaz, ya que en caso de dudas será 
Echeverría el que determine e interprete la validez y captura de cada acta, lo que “es brutal. 
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El PREP en Oaxaca está absolutamente descalificado y no sirve ni funciona técnicamente ni en su grado de 
confiabilidad, aseveró. Este día continuaron las campañas electorales. En San Sebastián Tutla, Beatriz Paredes 
Rangel, presidenta del Partido Revolucionario Institucional (PRI), dijo que para lograr la reconciliación de los 
oaxaqueños se necesita un compromiso genuino, constructivo, no una vocación por la revancha. Su partido, dijo, 
no busca enfrentamientos ni acepta provocaciones. Paredes Rangel, que llegó para supervisar la estructura de 
promoción del voto priísta, dijo que no va a construir un debate en torno a lo que es un delito, en referencia a las 
grabaciones a Ulises Ruiz y Fidel Herrera. 

 
 

Pide llegar a un gobierno perfectamente diferenciado de PRI y PAN 

Demanda Encinas al PRD replantear su conducción política 
hacia 2012 
ANDREA BECERRIL 
Periódico La Jornada 
Sábado 26 de junio de 2010, p. 14 

Con independencia del resultado del proceso electoral del próximo 4 de julio, el PRD tendrá que replantear su 
conducción política y trabajar para llegar a la elección presidencial del 2012 con un candidato único, un frente de 
izquierda y un gobierno perfectamente diferenciado del PRI y del PAN, advirtió el coordinador de los senadores 
del sol azteca, Alejandro Encinas. Al participar en la mesa redonda Las elecciones del 4 de julio, impulso a la 
transición o restauración del autoritarismo, Encinas dejó clara su postura contra las alianzas que el PRD convino 
con el PAN para contender por varias gubernaturas, entre ellas la de Oaxaca, y se confrontó con los 
planteamientos del dirigente nacional perredista, Jesús Ortega, quien no estuvo presente en el acto, pero hizo 
llegar una ponencia. Ortega salió el paso de las críticas a las alianzas. El agua y el aceite, en efecto, no se juntan, 
pero pueden ocupar el mismo envase momentáneamente, dijo. Agregó que las diferencias con el PAN se han 
planteado con toda claridad y nunca se ha renunciado a ejercer la crítica. 

Insistió: Los dos partidos han dejado momentáneamente sus diferencias, a fin de que al llegar la alternancia y 
comience el desmantelamiento de los regímenes autoritarios se puedan plantear las diferencias en un entorno 
institucional y político, bajo las reglas democráticas. Encinas lamentó que ni Ortega ni el coordinador de los 
senadores perredistas, Carlos Navarrete, estuvieran presentes, porque hoy podríamos haber iniciado bien la 
primera parte de un debate que, sin duda, va a ser muy intenso después del 4 de julio. Respondió luego a Ortega: 
Coincido con lo que dice Jesús en su documento, de que el agua y el aceite no se mezclan, pero según las leyes de la 
física, dos cuerpos distintos no pueden ocupar el mismo lugar en el espacio, y creo que es el punto de partida de 
nuestras definiciones. Unidad sí, con claridad en un proyecto perfectamente definido. 

Participante también en el acto, organizado por el Instituto Nacional de Investigación, Formación Política y 
Capacitación en Políticas Públicas y Gobierno, del PRD, Manuel Camacho Solís, dijo que la izquierda ha sido un 
obstáculo para las alianzas, no obstante, llega con fuerza a las elecciones. Propuso un acuerdo político nacional, 
para garantizar la supervivencia de la izquierda y dejar a un lado los pleitos de todos contra todos, a fin de 
enfrentar al PRI y al PAN en el 2012 con un candidato único. 
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Seguidores de PRD y Convergencia retienen un camión que llevaba los productos 

Riña por despensas electoreras deja 10 heridos en Veracruz 

Se busca coaccionar el voto, aducen 

Priístas de Antorcha intentaron rescatar el vehículo 

ANDRÉS T. MORALES, LUZ MARÍA RIVERA Y JESÚS LASTRA 
Periódico La Jornada 

Indígenas priístas del municipio de Tatahuicapan, al sur de Veracruz, se enfrentaron con simpatizantes de los 
partidos de la Revolución Democrática (PRD) y Convergencia, luego que estos interceptaron un camión que 
transportaba despensas que, según versiones, estaban detinadas a servir para condicionar el voto en favor del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI). Celerino Bautista Ruiz, ex alcalde de Tatahuicapan y ex dirigente 
estatal del PRD, informó que 10 personas resultaron lesionadas, entre ellas Armando González Martínez, Roberto 
Martínez, Ismael Bautista y Elizabeth Carrillo, quienes fueron hospitalizadas en Minatitlán y Coatzacoalcos debido 
a que resultaron heridos por machetazos. Explicó que alrededor de las dos de la mañana de este viernes, militantes 
del PRD y Convergencia que vigilaban la carretera que conecta los municipios de Pajapan y Tatahuicapan 
aseguraron un camión con cientos de despensas, supuestamente enviadas por el Sistema Estatal de Desarrollo 
Integral de la Familia y la Secretaría de Desarrollo Social. El apoyo sería entregado a la casa de campaña del 
candidato del PRI a dicha alcaldía de Tatahuicapan, Lázaro Luis González. Más tarde, decenas de militantes de la 
agrupación priísta Antorcha Campesina intentaron rescatar la unidad y se enfrentaron a golpes y machetazos con 
perredistas y convergentes. Los antorchistas dañaron varios vehículos y agredieron a reporteros que acudieron a la 
zona. Al cierre de la edición habían sido consignados ante el Ministerio Público a 10 militantes, tanto del PRI como 
del PRD, mientras que el camión con despensas era resguardado por agentes de la Secretaría de Seguridad 
Pública. 

Jorge Yunes Manzanares, procurador de Justicia en la zona sur, informó que las investigaciones las realizan 
agentes del Ministerio Público de Tatahuicapan. Dijo que desde ayer las 32 oficinas del Ministerio Público 
establecidas en la región están en disposición de recibir y atender quejas o denuncias de orden electoral, que van 
desde la coacción hasta la compra del voto, así como la entrega de apoyos condicionando el sufragio o bien la 
retención de la mica electoral. En este contexto, Dante Delgado Rannauro, candidato a gobernador de la alianza 
Para Cambiar Veracruz (PRD, PT y Convergencia), afirmó que debido a la intromisión de los gobiernos estatal y 
federal en el proceso, la elección se definirá en los tribunales; se los puedo asegurar. 

Revés al PAN 

La sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación desechó el recurso interpuesto por el 
Partido Acción Nacional (PAN), que impugnaba el acuerdo de la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto 
Federal Electoral, que declaró procedente las medidas cautelares solicitadas por el candidato del PRI al gobierno 
de Veracruz, Javier Duarte, contra la difusión de promocionales de AN y Nueva Alianza, donde lo difamaban. 

Con información de Roberto Garduño 
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No soy traidor, dice el ex aspirante al gobierno de Durango 

Gabino Martínez renunció a la candidatura por decisión 
personal: PT 
SAÚL MALDONADO 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 26 de junio de 2010, p. 24 

Durango, Dgo., 25 de junio. Alejandro González Yáñez, candidato a la presidencia municipal de Durango y líder 
cofundador del Partido del Trabajo (PT), dijo que la renuncia de Gabino Martínez Guzmán como candidato a la 
gubernatura fue una decisión personal que no comparte la dirigencia. 

Nos sentimos traicionados, aseguró. De hecho, Martínez Guzmán oficialmente sigue siendo el candidato porque 
no presentó su renuncia oficial, pero como la ley permite sustituciones en los 30 días previos a la elección por 
incapacidad médica, se analiza remplazarlo en 48 horas, dado que fue intervenido quirúrgicamente de un ojo la 
semana pasada. 

González Yáñez dijo no estar molesto con Martínez Guzmán, pues en el PT no nos enojamos con la gente, la 
amamos, y el PT da mucho amor... 

El jueves, el candidato dio a conocer que a solicitud de la dirigencia petista y por no situarse a la cabeza de las 
encuestas, declinaba su candidatura en favor de José Aispuro Torres, de la coalición Durango nos Une, que 
integran los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y Convergencia. 

Hoy respondió a González Yáñez y a la dirigencia del PT: Yo no soy traidor ni un mentiroso porque no soy político; 
soy académico y quise colaborar con ellos de buena fe, pero me vendieron, me clasificaron como pendejo... 

Explicó que lo visitaron Óscar González Yáñez, hermano de Alejandro, así como el ex diputado federal Gustavo 
Pedro Cortés, quienes le pidieron declinar en favor de Aispuro por ser lo mejor para los duranguenses. 

A Martínez Guzmán le disgustó que la dirigencia petista lo tildara de traidor. Traidores ellos, porque ayer se 
reunieron con el gobernador, Ismael Hernández, para pedirle dinero a cambio de que Alejandro no apoye la 
campaña de Rodolfo Dorador, candidato panista a la alcaldía por la coalición Durango nos Une, relató. 
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El mandatario de Nuevo León cuestiona el momento político para tomar la decisión 

Legítimo, eliminar la tenencia: SG; vil manejo electoral, insiste 
la oposición 

Integrantes de la AMDA manifiestan su inconformidad con la medida; es un engaño, dicen 

FABIOLA MARTÍNEZ, ROBERTO GARDUÑO, MARIANA NORANDI, DAVID CARRIZALES Y CARLOS GARCÍA 
 Periódico La Jornada 
Sábado 26 de junio de 2010, p. 13 

La eliminación gradual de la tenencia es una medida legítima del Presidente de la República, aseveró el secretario 
de Gobernación, Fernando Gómez Mont, y sostuvo que están equivocados quienes califican la decisión como 
electorera. En oposición, la dirigente del PRI, Beatriz Paredes, sostuvo que es evidente el manejo electoral que se 
pretende dar a este tema y demandó que las autoridades hacendarias expliquen cómo se recuperarán los ingresos 
que se dejen de percibir por ese concepto. En este mismo sentido, el gobernador de Nuevo León, Rodrigo Medina, 
calificó de curioso que el presidente Calderón anunciara la medida a pocos días de la jornada en la que estarán en 
juego 12 gubernaturas. Señaló que si bien es una decisión que beneficia a un sector de la población, habría qué 
cuestionar –y ello es lo que está en entredicho– que ello ocurra en un momento político con elecciones mediante. 
Integrantes de la Asociación Mexicana de Distribuidores de la Industria Automotriz (AMDA) manifestaron su 
inconformidad con el anuncio presidencial porque es un engaño, pues si no existen ingresos mucho menos se 
podrá acreditar el pago del impuesto, refirió Pablo Escudero, diputado por el Partido Verde. 

De acuerdo con el legislador, los empresarios le informaron que adoptarían como medida de presión la renuncia a 
la AMDA y publicarán desplegados contra los procesos electorales del próximo 4 de julio. El representante del 
Partido Verde consideró que no es nada nuevo ver cómo se equivocan el Presidente y su equipo; ahora toca con el 
sector automotriz, que espera una solución porque en caso contrario cumplirán con sus amenazas, señaló. 

 

Distribuidores prevén protestas 

Tras participar en una reunión con los empresarios inconformes, Pablo Escudero precisó que distribuidores de 
General Motor, Volkswagen y Ford coincidieron en que el anuncio presidencial es un engaño y reiteraron en 
distintas oportunidades que emprenderían tres acciones para protestar contra la medida, entre las que se incluye 
una reunión con el secretario de Hacienda, a fin de que se modifique el planteamiento de que el monto que se 
pueda acreditar sea contra otro gravamen y no el impuesto sobre la renta; de no hacerlo publicarán desplegados 
en los periódicos para manifestar su rechazo antes de las próximas elecciones. Por su parte, el subsecretario de 
Planeación y Política Ambiental de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Fernando 
Tudela Abad, sostuvo que la eliminación de la tenencia vehicular y la posibilidad de que esta medida incentive la 
industria es positivo para el ambiente, ya que la renovación del parque automotriz contribuye a la mitigación del 
cambio climático. 
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La diferencia de contaminación entre un vehículo nuevo y uno viejo es mucho mayor que la que se puede lograr 
mediante un ajuste de norma para vehículos nuevos. Entonces el beneficio ambiental de este rejuvenecimiento de 
la flota es notable, dijo el funcionario. En Guanajuato, el gobernador Juan Manuel Oliva, dijo que su 
administración revisará si crea un nuevo impuesto estatal para suplir los 800 millones de pesos que dejará de 
recibir por la eliminación del pago de la tenencia vehicular. Mientras tanto, el secretario Gómez Mont envió una 
carta al gobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz, en la cual lo llama a serenarse y le pide, que aunque ya va de salida de 
su mandato, no haga afirmaciones sin sustento. El responsable de la política interna negó rotundamente que sea 
operador electoral o que esté detrás del espionaje telefónico contra gobernadores priístas. “Lo niego 
rotundamente, lo niego por falso; es fácil hablar sin pruebas, pero es irresponsable, aseguró Gómez Mont. 

Desfiladero 

Mi reino no es de este rumbo 

JAIME AVILÉS 

Monsiváis es un apellido catalán y al mismo tiempo un paisaje: montes y valles. Un paisaje que se extiende hacia 
todas las direcciones, que marca la rosa de los vientos y que abarca por ello un inmenso territorio. Un territorio 
donde conviven –y no precisamente en paz– todas las mujeres y todos los hombres que son víctimas de alguna 
forma de exclusión por su condición minoritaria, en un mundo en el que todas y todos somos parte no de una sino 
de múltiples minorías. Minoritarios por nuestras filias y fobias ante los alimentos, por nuestro origen, por nuestra 
lengua, por nuestra posición económica dentro de una clase social; minoritarios por nuestras creencias o 
indiferencias religiosas, por nuestras inclinaciones filosóficas, por nuestras preferencias sexuales, políticas y 
deportivas; minoritarios, en fin, por todas las razones que de manera contradictoria y simultánea nos permiten a 
la vez ser integrantes de las grandes mayorías que excluyen y aplastan. Desde el territorio ético, estético y moral 
que fundó Carlos Monsiváis, millones de hombres y mujeres hemos observado por décadas la grandeza y la 
desgracia cotidiana de un incierto país llamado México, y nos hemos reconocido por el uso compartido de 
herramientas que reivindican nuestros derechos minoritarios, excitan la inteligencia colectiva y mitigan el dolor 
personal; a saber: el ingenio, la parodia, la memoria, la crítica y la perspectiva, que sin embargo de nada nos 
habrían servido si no las hubiésemos empleado como resortes para pasar de la palabra a la obra, del pensamiento 
a la acción. 

Si algo nos identifica y nos permite reconocernos a quienes somos conscientes de que habitamos por voluntad 
propia el territorio de Monsiváis, esto sin duda es el humor. Heredero de las sátiras liberales del siglo XIX, de los 
panfletos burlescos y agitadores de Posadas a principios del XX, del teatro de carpa que a finales de los 40 
denunciaba a Miguel Alemán y sus 40 ladrones, el humor político de izquierda, perseguido y condenado a través 
de los siglos por la Iglesia, en los primeros años 50 fue secuestrado por la televisión: la santa alianza que desde 
Chapultepec 18, durante más de medio siglo, ha venido indicándonos, con risas grabadas, cuándo debemos 
celebrar sus chistes. En los dulces años de la represión diazordacista (dulces comparados con el horror de hoy), a 
pesar de la censura religiosa y electrónica, el humor político de izquierda volvió por sus fueros en las mantas y las 
pintas del movimiento estudiantil del 68 y se instaló en las páginas de la prensa verdaderamente crítica (y por eso 
minoritaria) hasta nuestros días. Si en la cultura anglosajona Woody Allen es la síntesis del humor de Chaplin y los 
hermanos Marx, en México el humor de Monsiváis es la síntesis de Woody Allen y la familia Burrón.  
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La ahora reverenciada irreverencia de Monsiváis, sus felices juegos de palabras (mi reino no es de este rumbo), su 
ejercicio contenido y elegante, pero siempre feroz, de la burla; el éxito transexenal de Por mi madre, bohemios –
incomprensible fuera de México, como bien apuntó Hermann Bellinghausen–, fueron todos estos años reflejos y 
espejos del estado de ánimo y de la madurez política de nuestra sociedad, pero también garantía de su 
permanencia en la vida (y en la vía) pública. En las dictaduras fascistas (como las de Hitler, Stalin y Franco), así 
como en los colegios de curas y monjas, el humor siempre fue un alivio del que sólo se disfrutaba en secreto (como 
la masturbación). En las democracias se convirtió en un derecho social. Y en los pasajes de tránsito de una 
dictadura a una democracia, en los llamado periodos de destape, el humor y la libertad sexual siempre se han 
soltado el chongo hasta que el exceso de excesos devuelve la calma y construye una nueva normalidad. 

En México, mientras el país está en obvia transición de una dictadura mediática de extrema derecha a una 
dictadura netamente fascista, el Canal 11 de la televisión calderónica ha iniciado un falso proceso de destape y 
ahora, como en la España de 1980 o la Argentina de 1990, produce y transmite programas de tema sexual, en los 
que bellas y jóvenes actricitas (véase Bienes raíces, serie estrenada el 15/01/10) cuchichean acerca de cómo 
hacerle más rico al glande (sic), en el colmo de la simulación democrática, porque a la vez que el comediógrafo 
Fernando Sariñana hace una televisión más atrevida, la guerra civil provocada por la oligarquía mexicana se 
intensifica y el régimen se colapsa en medio de un baño de sangre insoportable. Con fervientes deseos de 
equivocarse, Fidel Castro comenta el desarrollo del torneo deportivo que se celebra en Sudáfrica y asegura que 
mientras la competencia entra en su etapa más emocionante y captura la atención de miles de millones de 
personas en el mundo, barcos artillados de Estados Unidos e Israel navegan hacia Irán para imponerle una nueva 
guerra, que a su vez, calcula, podría desatar otra entre Corea del Norte y Corea del Sur. Mientras esos buques 
avanzan rumbo a la antigua Persia, en México los tres grandes partidos de la derecha –PAN, PRI y PRD– 
compiten bajo cuerda por ver cuál cometerá el mayor número de trampas en los 12 estados donde habrá elecciones 
de gobernador dentro de ocho días. Al final del cochinero, Felipe Calderón y Margarita Zavala y sus hermanos 
lamentarán el haberse peleado tan horriblemente con Maca, la presidenta del tribunal electoral federal, María del 
Carmen Alanís, que en todos los casos en que Manlio Fabio Beltrones se lo pida actuará en favor del PRI. Y si no –
como dicen los columnistas que se las dan de muy salsas, y los bebedores de refrescos sin hielo–, al tiempo. 

Hace tres días, en la capital del estado de Jalisco, Andrés Manuel López Obrador presentó su nuevo libro, La 
mafia que se adueñó de México... y el 2012, y consiguió algo que no lograron en su momento, cuando eran 
candidatos presidenciales, ni Diego Fernández de Cevallos, ni Vicente Fox, ni Cuauhtémoc Cárdenas: llenar el 
auditorio Salvador Allende de la Universidad de Guadalajara. El máximo dirigente opositor del país no sólo reunió 
allí a una multitud de estudiantes y profesores, que atiborró butacas, pasillos y escaleras, sino que fue escuchado 
por altoparlantes desde un salón contiguo. En el territorio que nos legó Carlos Monsiváis, y cuyas fronteras están 
delimitadas por sus numerosos libros –el antepenúltimo de los cuales, por cierto, lleva por título Los mil y un 
velorios–, también conviven, por desgracia todavía sin una dirección colectiva, los grandes y pequeños 
movimientos sociales que van a transformar a México, entre ellos el de los mineros en pie de lucha, el de los 
electricistas que todavía tienen por delante el reto de organizar la huelga de pagos a la Comisión Federal de 
Electricidad, el de los que claman justicia para los niños quemados en la guardería ABC de Hermosillo y, por 
supuesto, el de los campesinos de Atenco, sentenciados a 112 años de cárcel, que a partir del próximo miércoles 
podrían quedar libres o resignarse a permanecer presos hasta que el pueblo derrumbe los muros de sus celdas, 
todo lo cual dependerá de lo que decidan los ministros de la Suprema Corte, que han hecho del máximo tribunal 
de México el basurero moral de la nación. 

• jamastu@gmail.com 
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Dinero 

Otra vez ganará el abstencionismo 

El PRI se afianza hacia 2012 

La alianza PAN-PRD sin futuro 

ENRIQUE GALVÁN OCHOA 

 

Aunque un porcentaje importante de nuestros encuestados –40 por ciento– opina que los priístas seguirán 
afianzándose en el poder con miras en 2012, una mayoría –56 por ciento– cree que el gran ganador de las 
elecciones del domingo 4 de julio será el abstencionismo. En la contienda está en juego la elección de 
gobernadores, congresos locales y ayuntamientos. Sólo 2 por ciento le ve posibilidades a las alianzas PAN-PRD. 

Metodología 

La encuesta de esta semana registraba hasta ayer 85 por ciento de respuestas de los 2 mil 500 cuestionarios que 
enviamos por correo electrónico. Los participantes tienen la opción de acompañar sus votos con su opinión. En 
seguida aparecen algunos fragmentos, el texto completo puede leerse en el foro. 

Opiniones 

En tanto se entretiene medio México con el juego del hombre, el PRI se afianza. Su labor fue demoledora, ahora 
por medio del regalo de láminas de cartón, cemento, cubetas, camisetas, como las de Fidel Herrera. 
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Arturo Resendis / Chalco 

Salinas, Peña Nieto, Beltrones, el góber precioso, Ulises Ruiz, Bety Paredes... ¿acaso es Halloween? La lista de 
impresentables estará de vuelta en el Ejecutivo federal, porque nunca abandonaron el poder, gracias a la voluntad 
de sus socios panistas. Con ellos, el futuro de México se ve más oscuro que nunca. 

Juan Luna Ruiz / Distrito Federal 

No hay duda que pronto se iniciará un nuevo reinado priísta que durará largo tiempo. De más está decir que el 
periodo panista pasará a la historia como el más triste, opaco y corrupto; tuvieron todo para ser grandes, pero se 
conformaron con la mediocridad. Hoy vemos cómo, de manera estentórea, reclaman triunfos no logrados en 
Mérida y empiezan a gemir por lo que habrá de ocurrir en las inmediatas elecciones. Finalmente quien pierde es 
México. 

Rodolfo Carreola Barranco / Pachuca 

El PRI ha realizado un juego perverso durante dos años, ha dejado la presidencia del país a los ineptos del PAN 
para que ellos mismos, de burrada en burrada, se quemen. La opinión de muchas personas es que el PRI robaba 
pero dejaba robar, el PRI vivía envuelto en escándalos de corrupción, pero sabía gobernar, en épocas del PRI no se 
veía tanta violencia etcétera. Esto ha provocado en los ciudadanos la necesidad… de que regrese el PRI. 

Armando de la Huerta / Distrito Federal 

Las cosas son claras, el abstencionismo será el gran triunfador. El panismo es una farsa que está al servicio de los 
intereses de los grandes empresarios, el PRD chucho no vale más que un cacahuate y el país entre dos guerras, la 
mundialista y la del narco, que por cierto ya sostiene económicamente al país. 

Jesús García Gómez / Guadalajara 

Le digo a mis hijos: si Argentina nos gana regresamos a la realidad. El PRI, las alianzas PAN-perderé y los otros 
partidos ya se repartieron el pastel y nosotros como siempre no fuimos incluidos. Aquí en mi bello Veracruz, con el 
gobermapache que tenemos, ¿qué nos puede esperar? Una veladora para que México gane a Argentina y un santo 
rosario para que le quite lo ratero a toda la clase politiquera. 

Joel Roberto Rodríguez / Xalapa 

Desgraciadamente el PRI se reposicionará, pero no solamente por los enormes errores del PAN, sino por la 
ineficiencia de las izquierdas en México. El PRD desmadejado e inútil, el PT recargado en AMLO, sin propuestas; 
los intelectuales de izquierda sumidos en sus cubículos, AMLO ahogado en sus reiteraciones ad infinitum. Los 
activistas felices porque se les llenan las plazas con 300 incondicionales. Los dinosaurios se afianzan. 

Carlos Finck Pastrana / Cuernavaca 
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La ultraderecha (PAN) llegó al poder porque el pueblo estaba harto del abuso del poder que tenía el PRI, no 
porque tuviera buenos candidatos. El PRD perdió popularidad cuando impusieron a Jesús Ortega como su 
dirigente nacional tomando una dirección anti-López Obrador; por lo que la gente se ha dado cuenta de todos esos 
malos manejos. En todas las elecciones el fantasma del abstencionismo se ha hecho presente, esta vez se notará 
más. 

Manuel Vélez Martínez / Villahermosa 

Esas alianzas contra natura PAN-PRD sólo harán victorioso al prinosaurio que hoy está más vivo que nunca. Todo 
cambió para seguir igual. Chucho Ortega, eres de lo peor. 

Manuel Guzmán García / Cuernavaca 

Los textos completos aparecen en el foro. 

galvanochoa@yahoo.com • Foro: http://www.elforomexico.com/ 

 
 

México SA 

Felipe Calderón y César Nava en el espejo 

Sangría a contribuyentes: no sólo la tenencia 

Masacre fiscal, política del gobierno panista 

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA 

De ridículo en ridículo, César Nava ahora brinca a la palestra para defender el descarado anuncio electorero de su 
patrón (relativo al pago de la tenencia de vehículos), el inquilino de Los Pinos: “con esta decisión se cumple una 
promesa de la campaña presidencial; traerá múltiples beneficios, en primer lugar para los contribuyentes que 
están hartos de pagar un impuesto absurdo e insostenible (…) y sangra sus bolsillos de los mexicanos, por lo que 
estaban cansados y hartos de pagarlo año con año”. 

De entrada, el gobierno federal no pagará nada, mucho menos Felipe Calderón. No es con dinero del gobierno 
federal como se subsidiará a la industria automotriz; el gobierno federal no tiene recursos propios, utiliza el dinero 
de los contribuyentes, los mismos que han sido vilmente exprimidos por el actual inquilino de Los Pino. Entonces, 
léase correctamente: Calderón, con dinero de los que pagan impuestos, decidió no apoyar a las familias mexicanas, 
sino subsidiar a la industria automotriz y dar un desesperado golpe mediático con fines electorales, a escasos días 
de perder los comicios en doce estados de la República. Además, no pasaría de 370 millones de pesos el sacrificio 
fiscal por la supuesta eliminación de la tenencia, y en el mejor de los casos beneficiaría al 0.9 por ciento del padrón 
de causantes. 
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Por si fuera poco, Felipe Calderón fue desmentido ayer por su propio delfín que dice ser el secretario de Hacienda, 
Ernesto Cordero, quien en entrevista radiofónica precisó: “que digan misa (…), pero los autos 2010 sí pagarán la 
tenencia de 2011”, con lo que la cacareada gradualidad prometida por el inquilino de Los Pinos quedó en discurso, 
amén de que a partir de 2012 los gobiernos estatales están facultados legalmente para cobrar este impuesto. El día 
del anuncio calderonista (el pasado jueves) el inquilino de Los Pinos presumía la eliminación gradual de la 
tenencia de automóviles, comenzando ahora por la tenencia en la adquisición de vehículos nuevos. En concreto. 
Vamos a apoyar a quienes compren un auto nuevo, con el pago de su tenencia a cuenta del gobierno federal. Pero 
ya que César Nava dice estar dispuesto a evitar la sangría a los contribuyentes cumplidos, van dos recordatorios 
para que el panista actúe en consecuencia y enfile baterías en contra de los depredadores y mentirosos 
responsables de saquear a los mexicanos que pagan impuestos: 1.- Su partido, Acción Nacional (y él como 
supuesto dirigente) ha votado alegremente a favor de la masacre fiscal promovida y practicada por Felipe Calderón 
a lo largo de su estancia en Los Pinos: aumentos a la tasa de los impuesto al valor agregado (IVA, de 15 a 16 por 
ciento) y sobre la renta (ISR, de 28 a 30 por ciento); creación del impuesto empresarial a tasa única (IETU, 17 por 
ciento); nuevo impuesto a gasolinas (2 centavos por litro, independientemente de los incrementos que aplica 
Hacienda); impuesto especial sobre producción y servicios (IEPS) de 3 por ciento a telecomunicaciones (Internet, 
telefonía celular, telefonía fija, televisión por cable), más el mismo gravamen aplicado (de forma creciente) a 
cerveza, alcohol, cigarros y lo que se mueva; ajuste permanente al precio de los combustibles; impuesto a 
depósitos en efectivo (primero con una tasa de 2 por ciento, después de 3 por ciento); impuesto al consumo de 2 
por ciento para combatir la pobreza (que terminó en un aumento de un punto porcentual al IVA), y los que se me 
olviden. 

2.- “Mi política tiene un solo objetivo: crear empleos bien pagados, para que tú y tu familia vivan mejor, y para eso 
voy a hacer cuatro cosas: primero, voy a reducir los impuestos para quienes trabajan, producen o generan 
empleos, y voy a simplificar su pago; segundo: voy a transparentar totalmente los impuestos que pagamos; 
tercero: voy a invertir mejor tu dinero; y cuarto: voy a garantizar la estabilidad económica para cuidar tu 
patrimonio. Por lo primero, voy a bajar la tasa del impuesto sobre la renta, porque los mexicanos que producen, 
que trabajan, que inviertan, que generan otros empleos no deben pagar más impuestos de los que se pagan en 
otras partes del mundo. Eso nos permitirá tener más inversión y más empleos, que es lo que busco. Y pagar 
impuestos será más sencillo que nunca. Hacer una declaración la podrás hacer sencillamente y sin la ayuda de 
nadie. “Segundo: voy a manejar en caja de cristal el dinero del pueblo. Aquí no va a haber ni fideicomisos ocultos 
ni cajas misteriosas. Tú vas a saber a dónde se va, quién lo gasta, cómo se gasta, hasta el último centavo que 
pagues de impuestos. Tercero: voy a invertir mejor lo que tenemos. Voy a invertir el dinero en lo que 
verdaderamente necesitas. Voy a invertir en escuelas y en universidades de calidad para tus hijos. Voy a invertir en 
salud, no sólo para seguir con el seguro popular, sino voy por un seguro médico para todos, porque mi objetivo es 
que ningún mexicano esté sin médico, sin medicinas y sin tratamiento, y voy a empezar con todos los niños que 
nazcan (…). Voy a emplear también el dinero precisamente en las comunidades indígenas, en los caminos que 
hacen falta, en el agua potable. Voy a invertir el dinero en la seguridad que necesitamos para volver a salir a las 
calles con tranquilidad. Cuarto: voy a garantizar la estabilidad económica. ¿Para qué? Para cuidar tu patrimonio. 
Voy a garantizar la estabilidad económica para que sigan bajando las tasas de interés y tú puedas adquirir una 
casa, para que puedas renovar tu cocina, para que puedas verdaderamente adquirir un auto. Voy a bajar las tasas 
de intereses para que haya más inversión en México y haya más empleos. En síntesis, mi política fiscal será bajar 
impuestos para quienes producen, para que haya más inversión, más empleo y para que vivamos mejor (Felipe 
Calderón, primer debate entre candidatos a la Presidencia de la República, abril 25 de 2006). En síntesis, los 
depredadores y mentirosos son los mismos que justifican el desesperado anuncio electorero del inquilino de Los 
Pinos. 
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Entonces, César Nava ya tiene en qué ocuparse, y si quiere enfilar baterías que se vea en el espejo, junto a 
Calderón y los panistas. 

Las rebanadas del pastel 

La UNAM y la Cepal invitan al seminario Igualdad y Desarrollo en México, que se llevará a cabo lunes 28 y martes 
29 de junio en el auditorio del edificio de la Coordinación de Humanidades en la casa del puma, en el que 
participarán más de 30 especialistas. Se va a poner bueno… ¿Y los ratoncitos verdes? Ratoncitos se quedarán. 

cfvmexico_sa@hotmail.com • mexicosa@infinitum.com.mx 
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¿El GuillE 
a la banca?
“El Chicharito” Hernández hizo ayer 
pareja con Cuauhtémoc Blanco en los 
entrenamientos del Tri de cara al duelo de 
mañana contra Argentina. En la imagen, 
Guille Franco se pone la casaca de 
suplente. Javier Aguirre también planteó 
una modificación en el esquema táctico: 
jugaría con un 4-4-2, a 
diferencia del 4-3-3 que 
utiliza regularmente. Ayer 
España y Chile calificaron 
a Octavos de Final, que 
arrancan hoy con Uruguay- 
Corea del Sur y EU-Ghana.

Mueren cinco gatilleros en Cuenca de Burgos

Chocan por pozo
Ejército y sicarios

Pagan empresarios
‘regalo’ de Calderón
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Se indigna 
el Vaticano
Aseguran que fueron 
violadas dos tumbas de 
Cardenales durante las 
pesquisas en Bélgica 
por abuso a menores.
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DV! LA REVIsTA

Adrenalina 
en Bora Bora
Los paradisiacos  
y tranquilos paisajes  
tahitianos contrastan 
con la emoción de nadar 
entre mantarrayas.
sÓLO sUsCRIPTOREs

Invertir en educación,
no en lucha antidroga

Esta mayor vigilancia por 
parte del Ejército, la Marina y la 
Policía Federal fue confirmada 
por los mismos contratistas, per-
sonal de la paraestatal y legisla-
dores que hace unas semanas de-
nunciaron el acoso del crimen or-
ganizado en la zona.

Aunque no se precisó en qué 
cantidad y lugares se da este re-
fuerzo, legisladores señalaron que 
se había pedido más vigilancia en 
Camargo, Ciudad Mier, Miguel 

Alemán y Nueva Ciudad Guerre-
ro, en Tamaulipas.

La acción de las fuerzas fe-
derales, afirmaron especialistas 
cercanos a las compañías de ser-
vicios, como Petrobras, Schlum-
berger, Halliburton y Weather-
ford, está disminuyendo las ame-
nazas y los secuestros de los que 
eran víctimas.

Aunque prevalece el clima de 
inseguridad, dijeron, conti-
núan los trabajos de 

perforación de pozos, extracción 
de gas y mantenimiento de insta-
laciones petroleras.

Como medida preventiva 
de seguridad, expuso una de las 
compañías afectadas, se están evi-
tando las operaciones durante la 
noche, además de que los trasla-
dos de personas son en grupos y 
se priorizan las áreas que tienen 
que visitar.

NACIONAL 7 

Sara Cantera y Arturo Rivero

Serán los distribuidores de auto-
móviles los que terminarán pa-
gando el subsidio a la tenencia 
anunciado el jueves por el Presi-
dente Felipe Calderón, señalaron 
expertos y empresarios del sector 
automotriz.

De acuerdo con el decreto 
presidencial publicado ayer en 
el Diario Oficial de la Federación, 
los distribuidores de autos paga-
rán la tenencia a cuenta del con-
sumidor hasta por el monto que 
corresponde a unidades con valor 
de 250 mil pesos y, para recupe-
rarla, la acreditarán contra el Im-
puesto sobre la Renta (ISR).

Sin embargo, esto resultará 
imposible para la mayoría de las 
empresas, ya que, como conse-
cuencia de la caída en las ventas, 
que es de 30 por ciento en los pri-
meros cinco meses de 2010 res-
pecto a 2008, no están generan-
do utilidades y, por lo tanto, no 
tienen ISR.

“Yo creo que sólo un 20 o 25 
por ciento de la red está generan-

Llaman
‘tonto útil’
a CNDH

Antonio Baranda

El Secretario de Gobernación, 
Fernando Gómez Mont, llamó a 
la CNDH y organismos estata-
les a no caer en suspicacias que 
deslegitimen la labor de la auto-
ridad ni a ser tontos útiles de la 
delincuencia.

“Ésta es la difícil tarea que nos 
congrega: ni ser cómplices ni en-
cubridores de las anomalías que 
puedan existir dentro de las ins-
tituciones de seguridad ni ser ton-
tos útiles de una delincuencia a la 
que le sirve deslegitimar, perse-
guir, contener, condicionar, debi-
litar la acción de la autoridad.

“Deben ser perspicaces para 
no ser suspicaces”, sostuvo Gó-
mez Mont en presencia del om-
budsman nacional, Raúl Plascen-
cia, y los comisionados de dere-
chos humanos de cinco estados 
al inaugurar la Jornada 2010 de 
Prevención de Tortura.

La semana pasada, la CNDH 
emitió una recomendación sobre 
el caso de los niños Brayan y Mar-
tín, muertos en un retén del Ejér-
cito, y concluyó que personal mi-
litar fue el responsable.

Ayer, en respuesta a la Segob, 
Plascencia dijo que México de-
be avanzar hacia una democra-
cia en la que los derechos huma-
nos sean la base del desarrollo 
institucional.

Metodología: encuesta en vivienda realizada 
a 855 capitalinos. El margen de error 
es de +/-3.4%.

Omar Cabrera

Celebrar el Bicentenario 
de la Independencia de 
México es festejar una 

falsedad porque el País nunca 
será realmente libre e indepen-
diente hasta que termine con el 
flagelo del narcotráfico, aseguró 
el guitarrista Carlos Santana.

“Siempre celebramos la In-
dependencia, pero todavía no es-
tamos del todo independizados, 
no hasta que termine la guerra 
entre un mexicano contra otro 
por el territorio (para distribuir 
droga) y por el dinero, así que 
celebramos una falsedad”, dijo 
en entrevista telefónica con RE-
FORMA desde California.

Santana afirmó que la me-
jor forma de combatir el 
tráfico de drogas es la 
legalización.

“Ésta va para el 
Presidente (Felipe Cal-
derón) directamen-
te; ya saben que yo 
hablo claro: cuan-
do se legalice la 
mariguana y se 
invierta lo que 
ahora se gas-
ta en su comba-
te en estudian-

tes, profesoras y escuelas, en-
tonces México será lo que tenga 
que ser. Si no, perdón por la ex-
presión, pero sólo es un pinche 
cuento”, advirtió.

Para el autor de “Supernatu-
ral”, el problema terminaría rá-
pidamente si se legalizara la ma-
riguana, la madre de todas las 
drogas, según él.

“La cocaína no es medicina: 
es una droga. Se hace en labo-
ratorio, pero la mariguana es al-
go de la madre naturaleza. Es el 
elefante metido en la habitación 
que nadie quiere ver”, aseveró.

En otros temas, dijo que es 
uno de los músicos que se su-
mó a la grabación del tema “Sí 
Se Puede”, con el que la comu-
nidad musical latina en Estados 
Unidos protesta contra la ley SB 
1070, que criminaliza a los inmi-

grantes en Ari-
zona.

“Los la-
tinos vienen 

a trabajar, no 
a robarle nada a los 

blancos. Espero que 
esa ley se pueda co-
rregir”, señaló Santa-
na, quien grabó el te-

ma al lado de Maná.
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CARAVANA CON TENENCIA AJENA. A pesar de que en su 
campaña prometió su eliminación, ésta será absorbida por las agencias.

CIudAd 1

 Marzo Junio 
 2007  2010

	 44%	 22%

	 12	 13 

	 19	 9	

Otro	 2	 3	

No	sabe/	
No	contestó	 	13	 28 

Ninguno/	
No	votaría	 10	 25

Julia Carabias, René Delgado (8) 
Jaime Sánchez Susarrey, Javier González Garza (9)

CULTURA

Buena noticia 
para los pulmones
Científicos 
estadounidenses 
sentaron las bases para 
crear pulmones que 
sirvan para trasplantes.
PágINA 15

las bellas 
mundialistas
Tú también juega y vota 
por las aficionadas más 
hermosas de los equipos 
que llegaron a Octavos.
d gráfico

ExtrAs DE hoy:

do ISR. Por eso pedíamos que se 
compensara contra otro impues-
to, como el Impuesto sobre Autos 
Nuevos (ISAN), el cual se le cobra 
al cliente y se paga mensualmen-
te, o que se encontrara otro meca-
nismo”, reclamó un distribuidor 
de las compañías Nissan, Volks- 
wagen y Renault que pidió no ser 
identificado. 

Mario Duque, distribuidor 
de General Motors, agregó que 
la acreditación debió haber sido 

contra el ISAN o el IVA para no 
descapitalizar a las agencias. 

Marco Antonio Pérez Valtier, 
experto fiscalista, señaló que, al 
no contemplarse la posibilidad 
de acreditar la tenencia contra el 
IETU, las empresas acabarán pa-
gándola, pues, cuando haya utili-
dades contra las cuales acreditarla, 
entonces habrá aumentado el car-
go por concepto de IETU.

Con información de César Sánchez

9 d armas 
largas 2 d Vehículos 

robados11 mil d Cartuchos 
asegurados

31% 18 12 8

Brasil Argentina España México

¿Quién crEE QuE va  
a Ganar El Mundial?

E
a la banca?
pareja con Cuauhtémoc Blanco en los 
entrenamientos del Tri de cara al duelo de 
mañana contra Argentina. En la imagen, 

suplente. Javier Aguirre también planteó 
una modificación en el esquema táctico: 

E
sudáfricasudáfricasudáfricasudáfricasudáfricasudáfricasudáfrica20102010201020102010sudáfricasudáfricasudáfrica

inseguridad, dijeron, conti-
núan los trabajos de NACIONAL 7 

Antonio Baranda

El Secretario de Gobernación, 
Fernando Gómez Mont, llamó a 

Chocan por pozo
Ejército y sicarios

México, D.F.

d Se registra balacera
tras reforzamiento
de presencia militar
en zona petrolera

REFORMA / Staff

CIUDAD MIER, Tamaulipas.- 
Elementos del Ejército mexica-
no comisionados a la vigilancia de 
los pozos petroleros de la Cuenca 
de Burgos se enfrentaron a un co-
mando armado que los atacó en 
una brecha. La balacera dejó un 
saldo de cinco sicarios muertos.

Tras el tiroteo, los milita-
res aseguraron 9 armas largas, 
11 mil 336 cartuchos, 99 car-
gadores, 4 granadas de frag-
mentación y 2 vehículos con 
reporte de robo.

La zona de Burgos ha si-
do identificada como un terri-

torio de alta peligrosidad debido 
a la presencia y acoso del crimen 
organizado a las instalaciones y 
personal de Pemex y empresas 
contratistas.

De acuerdo con un comuni-
cado de la Octava Zona Militar 
emitido ayer, los hechos ocurrie-
ron el jueves a las 11:50 horas.

“Personal militar, al realizar 
reconocimientos a inmediacio-
nes de la brecha que conduce al 
pozo de Pemex ‘ARCOS’ No. 145, 
del poblado de Ciudad Mier, Ta-
maulipas, fueron agredidos con 
disparos de arma de fuego, por 
lo que en defensa de su integri-
dad y de la ciudadanía procedie-
ron a repeler la agresión”, dice el 
reporte. 

Los soldados que participan 
en estas operaciones son los mis-
mos que colaboran en la Campa-
ña Permanente contra el Narco-
tráfico y la Aplicación de la Ley 
Federal de Armas de Fuego y Ex-
plosivos.

Este enfrentamiento se da en 
el marco del reforzamiento de la 
vigilancia en los pozos de la Cuen-
ca de Burgos tras el acuerdo entre 
el grupo interinstitucional de se-
guridad pública luego del secues-
tro, hace un mes, de cinco trabaja-
dores en el pozo Gigante Uno, de 
Nueva Ciudad Guerrero.

MODA!

argentinas 
vs. mexicanas
Firmas y modelos 
de Argentina 
triunfan aquí, 
pero también 
compatriotas 
modelan en 
aquel país.
PágINA 1
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Sugiere árbitro no espantarse 
Virgilio Sánchez 
 
(26 junio 2010).- OAXACA.- El Presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Oaxaca, José Luis Echeverría 
Morales afirmó que no hay por qué espantarse de la conversación telefónica que sostuvo con el Gobernador Ulises 
Ruiz y que se hizo pública esta semana. El árbitro electoral local secundó la versión del Mandatario priista en el 
sentido que el "pendiente" al que se refieren en la llamada es la seguridad policiaca que se desplegará en la 
elección estatal. "No veo cuál sea el espanto o la preocupación de una comunicación que no tiene un mayor sentido 
que simplemente el Gobierno del Estado, el Instituto Estatal Electoral tenemos obligaciones que cumplir y una de 
ellas es que estuviera, como ha estado en todos los procesos electorales, la paquetería electoral. "Necesitamos a la 
policía y eso ha sido ese famoso pendientito que dice la grabación, que pendiente tiene muchas acepciones", 
señaló. 
 
 
 
 
 

Solicita PAN a IFE rastrear gasto de Fidel 
Guadalupe Irízar 
 
(26 junio 2010).- El PAN presentó ayer ante el IFE una queja en contra de Fidel Herrera y solicitó que se 
investigue al Gobernador de Veracruz por presunto desvío y uso indebido de recursos públicos, con base en las 
llamadas telefónicas difundidas que evidenciaron su operación en favor de las campañas priistas de su Estado. El 
albiazul pidió que la Unidad de Fiscalización del IFE indague los recursos manejados por el Gobernador, el PRI y 
sus candidatos, ante la presunción de desvío de recursos públicos y afectación de los principios legales que está 
obligado a cumplir y vigilar el partido político con registro nacional así como sus militantes. El PAN subrayó que la 
Unidad de Fiscalización del IFE puede remitir a la Unidad de Inteligencia Financiera de la SHCP el listado de 
personas consideradas políticamente expuestas, entre las que están Gobernadores, candidatos y dirigentes de 
partidos, para que verifique la transparencia del financiamiento privado a sus actividades públicas. 
 
"Es oportuno considerar que la Unidad de Fiscalización, en ejercicio de sus atribuciones, puede en todo momento 
realizar verificaciones incluso en las cuentas bancarias de los partidos, de sus candidatos y de las personas 
políticamente expuestas, sin que le sea oponible a ésta el secreto bancario, a fin de constatar el cumplimiento de 
los requisitos de las operaciones de los partidos políticos durante la fase de revisión de los informes y, de ser 
necesario, iniciar procesos extraordinarios de fiscalización, así como dar vista a las autoridades competentes", 
añade el documento. 
 
Esta queja se suma a una similar presentada el miércoles por el PRD contra el PRI de Veracruz y su Gobernador. 
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Pide Segob a Ulises serenarse 
Antonio Baranda 
 
(26 junio 2010).- Tras rechazar que el Presidente Felipe Calderón haya sido el responsable de filtrar las 
conversaciones telefónicas de Gobernadores priistas, el Secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, afirmó 
ayer que es irresponsable hacer acusaciones sin sustento. El funcionario reveló que le envió una carta al 
Gobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz, en la que le enfatizó que el Gobierno federal no ha realizado espionaje político 
ni participado en la intervención ilegal de comunicaciones privadas. 
 
"Le envié una misiva diciéndole que no se pueden hacer estas afirmaciones sin sustento, que es momento de 
serenarse, que no porque ya se vaya a retirar del Gobierno de Oaxaca deja de estar obligado a buscar la 
conciliación entre los mexicanos y el respeto entre los diversos órganos de poder. "Es fácil hablar sin pruebas, es 
irresponsable. La calidad de gobernante puede terminar en un momento dado, pero la calidad de mexicano es algo 
que nos debe obligar todo el tiempo", sentenció en entrevista. 
 
El jueves, el Mandatario oaxaqueño aseguró que Calderón fue el responsable de filtrar al PAN audios de sus 
conversaciones privadas y de otras más del Gobernador de Veracruz, Fidel Herrera, las cuales mostraron su apoyo 
a las campañas electorales priistas en sus respectivos estados. En la carta, a la cual REFORMA tuvo acceso, Gómez 
Mont externó su preocupación por la polarización que pudiera generar dicha aseveración, y le pidió a Ruiz 
fomentar el diálogo y evitar la "estridencia" política. 
 
"La premisa sobre la cual usted manifiesta su justa indignación es incorrecta y, en tanto es mi deber ofrecer las 
garantías para un diálogo productivo entre órdenes de gobierno y corrientes políticas, considero imperativa esta 
aclaración. "Sabemos que estos sucesos inciden en la relación entre fuerzas políticas, que pueden obstaculizar 
acuerdos necesarios para el desarrollo del País; que condicionan el diálogo constructivo y debilitan su impacto", 
dice la misiva. 
 
Gómez Mont rechazó que el Gobierno federal, a través del Cisen, esté desviando recursos con fines electorales y le 
pidió a Ruiz no descartar la posibilidad de que "actores ajenos" a la administración federal cuenten con la 
tecnología para realizar espionaje. 
 
También le reiteró su determinación para seguir trabajando conjuntamente para favorecer la construcción de 
acuerdos políticos y consensos sociales que permitan mantener condiciones de gobernabilidad democrática. 
 
"El Gobierno federal es el primero en lamentar la tesitura de la confrontación política de los últimos días porque 
nos preocupa el nivel de confrontación, el desprestigio que estos sucesos representan para la política a los ojos de 
la ciudadanía que observa y evalúa a todas las fuerzas del País; una ciudadanía a quien debemos nuestro mandato 
y a la que estamos obligados a rendir cuentas. A pesar de no compartir las premisas, recibo con atención la 
preocupación que me ha manifestado", añade la carta. 
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Prefieren no usar PREP en Oaxaca 
Advierte coalición sobre falta de certeza. Niega empresa caída del sistema; acusa daño moral de 
alianza opositora 

Virgilio Sánchez y Benito Jiménez 

(26 junio 2010).- Corresponsal y Enviado 

OAXACA.- La alianza PAN-PRD-Convergencia advirtió que prefiere que no opere el Programa de Resultados 
Electorales Preliminares (PREP) ante las irregularidades que ha presentado a 10 días de los comicios. En tanto, la 
empresa que opera el programa negó ayer que el sistema de captura de resultados se haya caído durante la prueba 
realizada la tarde del jueves y acusó a la coalición opositora de causarle daño moral. Sin embargo, la versión de 
que el sistema falló fue reiterada ayer por la alianza que postula a Gabino Cué Monteagudo. De acuerdo con Víctor 
Alejo Torres, secretario estatal de Convergencia, el simulacro no pudo operar entre otras causas porque hay 
municipios que no tienen servicio de teléfono e internet. 

"Si no reúne los requisitos, la solicitud de esta coalición es que no funcione (el PREP) porque carece de certeza", 
insistió. También el delegado del PAN en el Estado, el diputado federal Javier Corral, advirtió que al menos 30 
consejos municipales y distritales no cuentan con teléfono e internet. "Entre 16 y 18 municipios todavía no tienen 
línea telefónica, en 19 municipios ni siquiera bases de cómputo existen. El PREP en Oaxaca está absolutamente 
descalificado, no sirve, no funciona, ni técnicamente ni en su grado de confiabilidad, urge que los ciudadanos 
estén al pendiente de las casillas para que sean éstos quienes fluyan de manera inmediata la información, en 
términos de un conteo rápido", dijo en conferencia de prensa. Agregó que la empresa encargada del PREP está en 
contubernio con el Mandatario estatal. Esta empresa PROISI no solamente está en sintonía, en afinidad política 
con el Gobernador Ulises Ruiz, es además técnicamente una empresa ineficiente, incapaz", sentenció. Incluso 
pidió a la sección 22 del SNTE que participe en la vigilancia del voto, ya que, aseguró, es la única organización que 
tiene estructura para esa tarea. 

Acusa PROISI calumnia 

Carlos Treviño y Abel Treviño Ramírez, directores de la empresa PROISI que opera el PREP en Oaxaca, 
rechazaron ayer que su sistema se haya caído en una prueba del jueves. "El PREP no se ha caído, no se caerá. Nos 
parece lamentable el uso político de estas declaraciones, porque esas declaraciones a la ligera y sin fundamento en 
contra de nuestra empresa PROISI, no solo afectan nuestro prestigio sino que también con un interés claramente 
político-electoral buscan desacreditar, descalificar el proceso electoral. "Ventilarlo en los medios solo alienta el 
desprestigio y la calumnia", dijo Abel Treviño en una conferencia de prensa. Los directivos aseguraron que todos 
los municipios y distritos que entrarán al PREP cuentan con el equipo para reportar los resultados electorales. En 
el caso de la casilla donde se publicaron datos diferentes a los ingresados, Carlos Treviño aseguró que el sistema 
no permitió que se ingresaran otras cifras en la misma casilla como parte de los candados de seguridad. "No hubo 
ninguna situación rara, se publicó lo que se capturó, pidieron que se capturarán nuevamente y ya no lo permitió el 
sistema", dijo. Carlos Treviño adelantó que esperarán a que concluya el proceso electoral de Oaxaca y en los otros 
estados donde están trabajando, para valorar si presentan una denuncia en contra de los partidos que los 
difamaron. Expuso que derivado de las declaraciones de la alianza opositora oaxaqueña en su contra, sus clientes 
actuales de Baja California Norte, Tamaulipas, Veracruz y Durango se pusieron nerviosos. 
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Usa Mora imagen de 'Greg' 
(26 junio 2010).- CANCÚN. Aunque el Tribunal Electoral prohibió usar la imagen de Gregorio 'Greg' Sánchez en 
la nueva campaña del PRD por la Gubernatura de Quintana Roo, el candidato Gerardo Mora incluyó un recuadro 
en el que aparece el político actualmente preso, acusado de vínculos con el crimen organizado. 

 

Llama Clouthier a correr a Ruiz 
Remarca Graco que contra el PRI no existe ideología de partido 

Benito Jiménez 

(26 junio 2010).- Enviado 

HUAJUAPAN DE LEON, Oaxaca.- En tierras mixtecas, al sinaloense Manuel Clouthier, diputado federal panista, 
le salió lo entrón. En un mensaje de apoyo a Gabino Cué, candidato del PAN, PRD, PT y Convergencia a la 
Gubernatura del Estado, aseveró ayer que los gobernantes son empleados y no dueños de un pueblo. "Y cuando un 
empleado no sirve, se le corre y ya llegó el tiempo de correr a (el Gobernador) Ulises Ruiz Ortiz", exigió ante 
centenares de simpatizantes de Cué. El hijo de "El Maquío", candidato del PAN a la Presidencia de la República en 
1988, inició su discurso como solía hacerlo su padre. Con un "mis amigos". "Hace 22 años vino mi padre, y es 
lamentable que es como si no hubieran pasado. Los problemas siguen siendo los mismos, no hay desarrollo y 
continúa la pobreza. 

"Ustedes tienen la oportunidad del cambio el 4 de julio, a mí sí prométanme un chingo de votos para Gabino", retó 
el panista. La expresión causó risas y el ondear de las banderas de panistas y perredistas que lucían hombro a 
hombro. A Huajuapan, municipio gobernado por el PRI y ubicado a 190 kilómetros de la capital de Oaxaca, 
también arribaron un poblano y un morelense. El candidato a la Gubernatura del PRD, PAN, Panal y 
Convergencia, Rafael Moreno Valle y el Senador Graco Ramírez para apoyar a Cué. Contra el PRI no existe la 
ideología de partido. Graco Ramírez lo dejó claro. "A aquellos que dijeron que eran alianzas diabólicas; a aquellos 
que se gastaron millones diciendo que cómo íbamos a juntar el agua con el aceite, les digo que Gabino Cué es 
capaz de unir a Oaxaca, por eso el temor de una alianza", aseveró el candidato. 

El mitin se realizó en una explanada que es utilizada por comerciantes, así que entre cornetazos de apoyo a Gabino 
Cué y gritos para ofertar legumbres y fruta fresca, el candidato de la coalición urgió a defender el voto depositado 
en las urnas ante el temor de un fraude. "Hace un año nos robaron la elección y no quisimos ir más allá para no 
confrontar a la gente, pero defendimos hasta el último momento el voto de la gente, a casi seis años de ese robo la 
esperanza nunca se acabó. "Estamos más fuertes que nunca y vamos a ganar, vamos a acabar con los malos 
gobiernos que no han estado a la altura de Oaxaca", expresó el candidato. Moreno Valle se retiró a medio mitin. 
Antes, Cué había acudido a un acto proselitista de Moreno Valle en Puebla. "Ahora es todo contra el PRI", 
coincidieron. Saldo optimista para los políticos, pero pésimo para el tianguis. "Mucha gente y no compraron 
nada", se quejó un comerciante de frutas. El asunto es que no todos ganan en campaña. 
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Denuncian aliancistas coacción 
Francisco Rivas 

(26 junio 2010).- Corresponsal 

PETLALCINGO.- Los candidatos opositores en Puebla y Oaxaca, Rafael Moreno Valle y Gabino Cué Monteagudo, 
advirtieron que los Gobiernos priistas de ambos Estados coaccionan el voto con recursos públicos. Durante un 
mitin conjunto en este Municipio poblano, ubicado a 30 kilómetros de los límites entre las dos entidades, los 
abanderados aliancistas lamentaron que tanto en Puebla como en Oaxaca, sus habitantes padezcan situaciones 
similares de pobreza y abuso de poder, por autoridades que se convirtieron en caciques. "Lo mismo sucede en 
Puebla y Oaxaca, donde los Gobernadores (Mario Marín y Ulises Ruiz) se creen amos y señores de todo el Estado; 
lo mismo pasa en Puebla y en Oaxaca, donde la gente merece Gobiernos diferentes, por eso construimos estas 
coaliciones", señaló Moreno Valle en su discurso ante cientos de personas reunidas en la plaza pública municipal. 

Ahí pidió a los pobladores que acepten los tinacos, las despensas, estufas y cemento que empezarán a llegar en el 
transcurso de los próximos días, pero que no voten por el PRI. "Sugiero que acepten todo lo que les den, porque 
les van a regresar apenas un poquito de lo mucho de lo que les han robado. "Pero que quede claro que Gabino Cué 
no le tiene miedo a Ulises Ruiz, y que aquí Mario Marín va a usar todo lo que esté a su alcance para ganar, para 
conservar sus privilegios, pero yo tampoco le tengo miedo", dijo. En su turno, Cué dijo que en Puebla y en Oaxaca 
los gobernantes se preocuparon más por su enriquecimiento personal que por atender a los habitantes. Ahora, 
añadió, también usan el dinero del pueblo para hacer ganar a los candidatos del PRI. "Los gobernantes ya 
empiezan a usar recursos públicos porque no les alcanza más la propuesta de sus candidatos", acusó. 

 

Encuesta / Bajan en DF PRD y PAN 
(26 junio 2010).- Si hoy hubiera elecciones para Jefe de Gobierno, ¿por cuál partido votaría? 

  Marzo 2007 Junio 2010 

PRD 44% 22% 

PRI 12 13  

PAN 19 9  

Otro 2 3  

No sabe/ No contestó 13 28  

Ninguno/ No votaría 10 25 

 
Metodología: encuesta en vivienda realizada a 855 capitalinos. El margen de error es de +/-3.4%. 
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Encuesta / Baja apoyo a PRD y PAN 
Encuesta REFORMA: Intención de voto en el DF 

(26 junio 2010).- A dos años de la elección para renovar al Jefe de Gobierno capitalino, el apoyo electoral del 
PRD se encuentra en su nivel más bajo de los últimos tres años, con sólo 22 por ciento de las preferencias. En 
2007 y 2008 el apoyo al sol azteca rebasaba el 40 por ciento. A su vez, el PAN también ha visto reducido su apoyo 
a la mitad desde que inició la actual administración de Marcelo Ebrard; los blanquiazules han bajado de 19 a 9 por 
ciento de las preferencias. 

 
  
· Si hoy hubiera elecciones para Jefe de Gobierno del DF, ¿por cuál partido votaría usted?* 

  PRD PAN PRI NO SABE / NO CONTESTÓ NINGUNO / NO VOTARÍA 

Mar 07 44% 19% 12% 13% 10% 

Dic 41 17 11 17 14 

Dic 09 25 8 14 25 21 

Jun 10 22 9 13 28 25 

 
 
  
 
* En junio 2010 otros partidos obtienen 3 por ciento. 

 
  
  
Porcentaje de preferencia por el PRD entre quienes...  

 

  Mar 07 Jun Sep Dic Mar 08 Jun Dic 09 Mar 10 Jun  

Aprueban al Jefe de Gobierno 59% 52% 58% 57% 56% 57% 34% 33% 36% 

Ven a la economía como el principal problema del DF* 60 58 49 52 43 52 33 27 16  

Víctimas de algún delito en el último año 40 33 38 41 33 33 23 16 13 

 
 
  
 
* La categoría economía incluye también a la inflación y el desempleo. 
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Metodología: Serie de encuestas trimestrales realizadas en el DF a 855 capitalinos adultos en las 16 delegaciones. 
Las entrevistas se realizaron de manera personal en vivienda en 57 puntos de levantamiento. El muestreo fue 
aleatorio sistemático con base en las secciones electorales del DF. El margen de error es de +/-3.4% con un nivel 
de confianza de 95%. Encuesta patrocinada y realizada por REFORMA. Comentarios: 
opinion.publica@reforma.com 
 
 

Acepta Duarte usar el avión de 'lavador' 
 
Justifica candidato priista traslados aéreos. Acusa abanderado al PAN de armarle una campaña 
sucia con detención 
(26 junio 2010).- REFORMA / Staff 
  
César Duarte, candidato del PRI al gobierno de Chihuahua, admitió ayer que ha utilizado el avión Grumman 
Gulfstream II, matrícula XAGEG, propiedad del empresario Jaime Galván, quien fue detenido en Estados Unidos, 
acusado de lavado de dinero y fraude bancario. Sin embargo, aseguró que la aeronave ha sido rentada por el 
tricolor a una empresa de la cual Galván y su familia son socios, y que en ello, no existe ninguna irregularidad. El 
abanderado tricolor aseguró que la información que tiene es que el que Galván fue detenido en la Unión 
Americana por "un crédito mal aplicado". "Sí me he subido a ese avión", afirmó Duarte en entrevista radiofónica. 
"Jaime Galván es un empresario joven, que ha tenido un gran éxito en los negocios de su familia, de su padre, y 
está siendo procesado en Estados Unidos por un crédito mal aplicado, es la información que tenemos, y que, en 
ese sentido, lo detuvo la autoridad norteamericana". 
 
El pasado jueves, REFORMA publicó que el empresario lechero, señalado por algunos panistas como uno de los 
financiadores de la campaña de Duarte, fue detenido el fin de semana en EU. Según reportes oficiales, desde enero 
pasado, se tienen documentados viajes del candidato priista en esa aeronave con rutas a Chihuahua, Ciudad 
Juárez y Toluca realizados el 10 de enero, el 16 y el 23 de febrero, el 11 de marzo y el 17 de abril, entre otras fechas. 
De acuerdo con el expediente, los cargos criminales que se le imputan son conspiración, fraude bancario, fraude 
por medios remotos, conspiración para lavar dinero y ocultamiento de lavado de dinero. El industrial 
chihuahuense fue arrestado en Las Vegas por una acusación presentada en su contra por el Departamento de 
Justicia estadounidense ante la Corte para el Distrito Oeste de Texas, en El Paso. Al empresario se le involucra en 
un presunto engaño mediante el que se solicitaron créditos a un banco de Maryland garantizados por Export-
Import Bank y que, en teoría, eran para comprar equipos industriales en Estados Unidos que serían exportados a 
México. 
 
Sin embargo, los equipos nunca fueron adquiridos. Los beneficiarios de los créditos usaron el dinero para otros 
fines y falsificaron documentos y facturas para aparentar que los recursos habían sido invertidos en su propósito 
original. Duarte aceptó que su partido renta aviones y justificó su uso, debido al tamaño de Chihuahua. "Quiero 
que sepa usted que Tlaxcala cabe 85 veces adentro del estado de Chihuahua, entonces para nosotros los equipos de 
transporte son más que necesarios. Trasladarnos de Juárez a Parral, estamos hablando de 700 kilómetros", señaló. 
Acusó que el Partido Acción Nacional encabeza una campaña en su contra al vincularlo con el empresario lechero, 
quien ha sido señalado como financiador de su campaña. "Eso ha sido suficiente para que el PAN ponga una 
campaña en mi contra, porque Jaime Galván es socio, la familia es socia de una empresa que rentan aviones en 
Chihuahua, y el PRI renta aviones en Chihuahua", aseguró. 
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Ven en Sinaloa elección reñida 
 
Cuestiona tricolor guerra sucia; percibe Malova 'moneda en el aire' 
Edgar Sánchez 
(26 junio 2010).- Corresponsal 
  
CULIACÁN.- El PRI y el PAN reconocieron ayer que las elecciones para renovar gubernatura en Sinaloa serán de 
las más competidas, aunque cada uno auguró el triunfo de sus candidatos. Cenovio Ruiz, líder estatal del tricolor, 
aseguró que su candidato Jesús Vizcarra ganará la contienda por un margen casi del 3 por ciento, como lo marca 
la encuesta de REFORMA publicada ayer. El dirigente estatal mencionó que esa muestra reflejan el trabajo y la 
dedicación del candidato de la Alianza para Ayudar a la Gente sobre el desempeño de su contrincante Mario López 
Valdez, aspirante de la coalición PAN-PRD Convergencia en la entidad. "Pese a la campaña negra, pese a todo lo 
que se ha hecho por la Oposición, no han logrado bajar a nuestro candidato Jesús Vizcarra de las preferencias 
electorales, les puedo mostrar cómo han seguido como cobardes enlodando a nuestro candidato", aseguró el 
priista. En tanto, el dirigente estatal del PAN, Francisco Solano, calificó la encuesta de REFORMA como la más 
apegada a la realidad electoral en la entidad, la cual da como resultado un 51.4 por ciento a favor de Vizcarra y un 
48.6 por ciento a López Valdez. 
 
"De acuerdo con la percepción que nosotros tenemos, es la más apegada a la realidad, sin embargo, todavía la 
siento un poquito por abajo de lo que nuestros sensores dicen, pero yo creo que sí es una de las más apegadas", 
señaló Solano Urías. El candidato de la coalición El Cambio es Ahora por Sinaloa, Mario López Valdez, indicó que 
las elecciones en Sinaloa son una moneda en el aire, muestra de ello es el empate técnico entre los dos aspirantes a 
la gubernatura. "La elección en Sinaloa, habría que decirlo, es una elección polarizada, empatada, que está en el 
terreno de los indecisos, que está prácticamente la moneda en el aire. Estamos cerrando fuertemente para lograr 
una gran participación de los ciudadanos", manifestó el abanderado panista. La encuesta del Grupo Reforma 
realizada en Sinaloa durante el fin de semana pasado indica una cerrada contienda entre los dos aspirantes a la 
gubernatura, con 2.8 puntos de diferencia entre ambos, prácticamente un empate en las preferencias del 
electorado. 
 
 
 
 
 

Acusa Borruel intereses oscuros 
Enrique Lomas 
(26 junio 2010).- Corresponsal 
  
CUAUHTÉMOC, Chih.- Al continuar con sus cierres de campaña en municipios del oeste del estado, el candidato 
del PAN a la gubernatura, Carlos Borruel, acusó a su adversario César Duarte, candidato del PRI, de tener oscuros 
intereses. Ante unas 10 mil personas en Cuauhtémoc, Borruel llamó a votar por su proyecto el próximo 4 de julio, 
fecha en que dijo, ganará las elecciones. "Están en juego dos proyectos, uno con una alianza con oscuros intereses 
y otro, el de nosotros, que eligió hacer la alianza con la sociedad", afirmó. "Ya le dimos la vuelta a la tortilla, vamos 
a ganar el próximo 4 de julio, y donde quiera que llegamos nos anda persiguiendo la lluvia, y esa bendita lluvia cae 
porque es el mejor anuncio de esa gran cosecha de votos que viene el 4 de julio", aseveró. 
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"Necesitamos de todo el compromiso y de toda la participación de todos ustedes, que cada uno de los que está aquí 
se convierta en un motivador y consiga 10 o 15 votos para consolidar esa ventaja", señaló. A su vez, el dirigente 
estatal del PAN, Cruz Pérez Cuéllar, pidió a los cuauhtemenses que nadie se quede sin votar. "Viene una época de 
prosperidad, de trabajo, de desarrollo, de seguridad para Chihuahua". En los límites de Guerrero y Matachi, 
Borruel se reunió con los militantes perredistas que se acercaron a brindarle su apoyo. 
 
"Ha habido brigadas del PRD que de manera democrática se han sumado a la campaña, lo mismo en Temósachi 
que en Urique, en Ojinaga y en muchos otros municipios de la entidad", comentó el abanderado albiazul. 
"Independientemente de que tienen otros aspirantes a presidente municipal, en la cuestión de candidato a 
gobernador, los votos de los perredistas serán para nosotros", afirmó Borruel. 
 
 
 
 
 

Van funcionarios a campaña de AN 
Ana Laura Vázquez 
(26 junio 2010).- Corresponsal 
  
TLAXCALA.- A 10 días de la elección, los secretarios de Educación, de Salud y de Fomento Agropecuario, Miguel 
Ángel Islas Chío, Constantino Quiroz y Antonio Velázquez, respectivamente, solicitaron licencia a su cargo para 
reforzar la campaña de la candidata panista a la Gubernatura, Adriana Dávila Fernández. En conferencia de 
prensa, los ahora ex funcionarios dijeron que consensuaron su licencia por tiempo indefinido con el Gobernador 
panista Héctor Ortiz Ortiz, y que él les otorgó el permiso. El ex secretario de Educación indicó que junto con él 
cinco trabajadores más de su despacho se separaron del cargo para hacer actividades proselitistas. Dijo que el 
sector educativo no será utilizado para favorecer al PAN en la contienda por la Gubernatura, pero llamó a los 
trabajadores a sumarse al proyecto panista: "Evidentemente, invito a los trabajadores de la educación a que se 
sumen a este proyecto del PAN, porque creo en él". 
 
Ayer, también el Secretario federal del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, acudió a respaldar la campaña de la 
abanderada panista a la Gubernatura de Tlaxcala. El funcionario argumentó que su horario laboral en el Gobierno 
federal es de las 09:00 a las 18:00 horas, de lunes a viernes. Así que a las 19:00 horas ya estaba en el municipio de 
Apizaco para apoyar la campaña de Adriana Dávila Fernández. En el mitin, la candidata le pidió: "Javier Lozano, 
amigo, necesitamos apoyo y queremos que nos ayudes a cumplir la meta de generar por lo menos 10 mil empleos 
anuales". 
 
Al acto proselitista acudió también el Presidente Municipal de Apizaco, el panista Ayax Domínguez Carmona, 
quien solicitó hacer proselitismo las 24 horas del día durante los próximos nueve días. "A partir de hoy duro, las 
24 horas del día, no tenemos que descansar ni un solo minuto. La lucha es constante, hora con hora, minuto con 
minuto tenemos que ir a todas las voces del municipio y a todas las voces del Estado, no podemos perder el 
tiempo, todos a trabajar", expresó el Edil. 
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Va Beltrones contra Amalia 
Gerardo Romo 
(26 junio 2010).- Corresponsal 
  
ZACATECAS.- El coordinador del PRI en el Senado, Manlio Fabio Beltrones, aseguró que su partido interpondrá 
denuncias ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE) contra la Gobernadora 
Amalia García por su intervención en el proceso electoral de Zacatecas. "Se están armando (las denuncias), yo no 
tengo el departamento jurídico, pero sí estoy enterado de que éstas informaciones que hablan de la posible 
violentación de la elección en Zacatecas serán presentadas en la FEPADE el lunes como es nuestro 
comportamiento institucional", dijo. Beltrones se negó a dar detalles sobre los argumentos de las denuncias que 
interpondrán. Sin embargo, Joel Guerrero, dirigente estatal del PRI, anticipó que serán dos las quejas contra la 
mandataria. 
 
"Interpondremos las denuncias contra Gobierno del Estado por el uso de los programas sociales como el seguro 
popular, reparto de despensas, reparto de agro químicos e implementos agrícolas, reparto de cheques y becas y 
haremos una denuncia formal penal", dijo. "Y por la inauguración de obras como Plaza Bicentenario y por el 
recorrido que hizo la Gobernadora con empresarios (hace 15 días) y por Ciudad Gobierno y el que hizo ayer en 
nuevo Hospital General". También informó el dirigente priista que otra denuncia ante la FEPADE será por 
alteraciones en el padrón electoral del estado. "La principal denuncia será por alteraciones en el padrón electoral, 
que es una situación grave de por sí, el lunes estaremos mostrando las pruebas de éstas alteraciones ante la 
FEPADE y en conferencia de prensa en la Ciudad de México", dijo. 
 
El coordinador de los senadores del PRI aseguró que el compromiso de los senadores de su partido es evitar que 
en Zacatecas les roben la elección. 
 
 
 

Llaman a unificar izquierdas 
Guadalupe Irízar 
 
(26 junio 2010).- Alejandro Encinas, coordinador de la bancada del PRD en la Cámara de Diputados, lanzó un 
llamado ayer para unificar a la izquierda en México. Durante el foro "Las elecciones del 4 de julio: impulso a la 
transición o restauración del autoritarismo", el perredista dijo que la izquierda en México no debe ir a una lucha 
fratricida. Indicó que actualmente se sigue viviendo una "transición alargada a la democracia, donde la aplicación 
de la justicia es parcial y donde no se impone el estado de derecho". En el evento, Agustín Basave, Manuel 
Camacho Solís, el investigador John Ackerman y Encinas coincidieron en señalar que lo que está en juego en las 
elecciones del 4 de julio es el futuro de la transición democrática del país, inacabada hasta la fecha. 
 
Todos coincidieron en el peligro de regresión democrática en el país, y en la necesidad de repensar e incluso hacer 
un pacto refundacional de la izquierda luego de las próximas elecciones estatales y con la mira puesta en las 
elecciones del 2012. "Es una batalla por la segunda transición. No es ganarle nada más al PRI. Es ganarle a lo peor 
del PRI, a esos cacicazgos de quienes regatean recursos del presupuesto para programa realmente importantes 
para la población y luego los usan de manera discrecional en tiempos electorales", dijo Basave. Camacho Solís 
reiteró que es necesario cerrar filas y pensar que la unificación de fuerzas en este momento electoral y garantizar 
gobernabilidad en el País. 
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Paga Osorio ataque, denuncia Gálvez 
 
Difunden 'testimonios' de familiares en su contra. Acusan que envió Gobierno de Hidalgo gente 
para comprar declaración de su tía 
Verónica Jiménez 
(26 junio 2010).- Corresponsal 
  
Pachuca.- La candidata a la gubernatura por la alianza Hidalgo nos Une, Xóchitl Gálvez, denunció que personas 
envidas por el Gobierno local ofrecieron a una de sus tías un millón de pesos para que hablara en un video en su 
contra. Por este hecho, informó, levantó el pasado 16 de junio una acta circunstanciada en contra de quien resulte 
responsable, ya que su tía más cercana, Manuela Ruiz López, fue visitada por gente del gobierno estatal para tratar 
de comprarle por un millón de pesos, una declaración en video para hacer pasar como mentirosa, pero no aceptó. 
 
Sin embargo, en la noche del jueves comenzaron a circular en correos electrónicos de miles de hidalguenses unos 
videos con testimonios de otros familiares en contra de Gálvez, con una leyenda que decía: "No te puedes perder la 
serie más esperada del año, las mentiras de Xóchitl Gálvez, próximamente en DVD". El video fue subido a You 
Tube. En él se muestra a otra tía de la candidata, Macrina Gálvez, una mujer de edad avanzada, quien sostiene que 
la aspirante de niña nunca vendió gelatinas y que su papá no era alcohólico. 
 
"Esto demuestra la desesperación que tienen, porque a mí no me van a encontrar nada malo y mucho menos una 
averiguación previa que se publique en revistas como Proceso, como hay ciertos casos<00A6> reviró la candidata 
de Hidalgo nos Une. Aseguró que no quiso hacer público el caso; sin embargo, ante la decisión de algunos de sus 
parientes de hablar en su contra a cambio de dinero del erario público, decidió dar a conocer que desde el 16 de 
junio se alzó el acta circunstanciada AC/1/III/69/2010, para que hubiera constancia de las tretas que hace el 
gobierno porque ya se ve perdido en las urnas. 
 
"Fueron a ofrecerle un millón de pesos a mi tía más cercana, que es como mi segunda mamá, con quien crecí, 
intentaron convencerla para que hablara mal de mí. Tengo otros dos tíos amenazados por el gobierno, uno por 
Ramón Ramírez (diputado federal) por orden directa del gobernador, denunció la candidata ciudadana. La 
condición para que le dieran el millón de pesos a la tía de Xóchitl Gálvez fue que grabara un video donde la dijera 
que siempre han tenido dinero, que su papá no fue alcohólico, que ella nunca vendió gelatinas, ni tamales y que 
siempre ha vivido en México en los mejores lugares y que nunca ayudó a su familia, ni a sus hermanos, en 
resumen que es una mentirosa. Ya que ella ha dicho que a base de mucho esfuerzo logró salir adelante. 
 
Lamentó que algunos de sus familiares, se dejaran comprar e incluso dijo que a uno de ellos ya le ofrecieron la 
presidencia municipal de Tepatepec para que hablen mal de ella. Por otro lado, aseguró que las declaraciones del 
líder local del PRI, Omar Fayad, en el sentido de que ya rebasó el tope de campaña, son mentira y tienen las 
facturas para demostrarlo, como fue el caso de la propaganda que se difunde en Hotmail. 
 
"Tenemos la factura de la empresa Contenido y lo que se pagó está claro, su coraje es que le gané. Es publicidad 
muy económica en comparación con la publicidad de radio y televisión, no me he pasado del tope", aseguró. 
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Marchan mujeres por Xóchitl 
Verónica Jiménez 
(26 junio 2010).- Corresponsal 
  
Pachuca.- Más de cinco mil mujeres de diversas zonas del estado de Hidalgo, encabezaron una marcha por las 
principales calles de Pachuca a favor de Xóchitl Gálvez. A menos de ocho días de la elección, las mujeres 
organizadas refrendaron su apoyo a Gálvez quien encabezó un mitin en la explanada de la Plaza Independencia a 
los pies del Reloj Monumental de la Bella Airosa. Acompañadas por sus hijos y en muchos casos por sus maridos, 
las mujeres llegaron con rosas blancas y ondeando los banderines con los logotipos del PAN, PRD, PT y 
Convergencia. Aunque estaba programada la presencia de Ana Gabriela Guevara, Guadalupe Loaeza, Clara 
Scherer, Ruth Zavaleta, Tatiana Clouthier, Maru López Brun y Verónica Mastretta, solo Patricia Mercado y Malú 
Micher pudieron llegar luego de que la mayoría, a pesar de haber confirmado su presencia, se vieron atrapadas en 
la carretera México-Pachuca, por un accidente de tránsito en el que un tráiler se volcó. 
 
Dentro de las oradoras destacó la participación de la petista Claudia Mendoza quien dijo que a pesar de la 
chicanada que les hicieron para deshacer la alianza, el PT está con Gálvez y están listos para llevarla a la victoria. 
También destacó lo dicho por Patricia Mercado quien reprochó a los priistas que dijeron que Hidalgo no está listo 
para que lo gobierne una mujer. Dijo que el tema no son los pantalones sino los liderazgos nuevos e inteligentes 
capaces de construir caminos nuevos para estados y comunidades que vivan en paz sin desigualdades, sin 
privilegios y con oportunidades iguales para todos. En el mismo tenor se pronunció Malú Micher, quien dijo que 
es momento para que la mujer participe más activamente en la democracia y lo mejor es que lo hagan apoyando a 
un mujer que promete cambiarle el rostro a un estado como Hidalgo. 
 
 
 
 
 

Acusa PRI uso electoral de Tula 
Verónica Jiménez Hernández 
 
(26 junio 2010).- Tula.- La presidenta del PRI, Beatriz Paredes, pidió a Pemex no utilizar con fines electoreros la 
construcción de la nueva refinería en Hidalgo. "Este fue un asunto que se debió haber vencido exclusivamente con 
criterios técnicos, pero se pretendió hacer de esto un asunto político electoral y ahora lo han querido revivir como 
un asunto político electoral", acusó. Paredes acudió a Hidalgo para acompañar a Francisco Olvera, candidato de la 
alianza PRI, PANAL y PVEM. Ante agremiados de la Sección 35 del Sindicato Petrolero, confió en que el estado se 
mantendrá como "el bastión" del priismo del centro del País. 
 
En entrevista Paredes, emplazó al Presidente Felipe Calderón a explicar de dónde saldrá el recurso que ingresaba 
por concepto de tenencia. 
 
Reiteró su sorpresa porque el anuncio ocurrió en el marco de las campañas. 
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Convoca IP a la civilidad 
Edgar Sánchez 
 
(26 junio 2010).- CULIACÁN.- El empate técnico entre Jesús Vizcarra y Mario López Valdez demuestran que las 
elecciones en la entidad serán históricas, lo que nunca antes en la entidad, indicaron líderes empresariales en 
Sinaloa. Carlos Vega, presidente de Canaco en Sinaloa exhortó a la sociedad sinaloense a ser un ejemplo de 
civilidad durante el próximo 4 de julio al ejercer su voto. "Los ciudadanos debemos esperar y contribuir a que estás 
elecciones sean un ejemplo de civilidad política y un ejemplo de los ciudadanos hacia nuestros mismos políticos. 
El compromiso del ciudadano es salir y emitir su voto. Creo que si estará cerrada y complicada la elección". 
Mientras que el líder de Coparmex, Teodoro Salazar, dijo que el 4 de julio será una contienda electoral muy 
ajustada por lo que los votantes que aún están indecisos serán quienes inclinen la balanza. 
 
 
 
 
 
 

Aconseja Gomez Mont salir a votar sin miedo 
Antonio Baranda 
 
(26 junio 2010).- El Secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, hizo ayer un llamado a los ciudadanos 
de las 14 entidades donde habrá comicios el próximo 4 de julio, a que salgan a votar sin miedo y confíen en la 
seguridad que brindará el Estado durante la jornada electoral. "Les pido que confíen (en la autoridad) y que salgan 
a votar. No se dejen amedrentar, no se preocupen, hay Estado para protegerlos, salgan a votar, salgan a cumplir 
con sus deberes políticos", aseguró el funcionario. "Hoy más que nunca el acto del sufragio es constitutivo de 
ciudadanía, de patriotismo, hay que dar buen ejemplo a los hijos y hay que seguir construyendo País para que 
nuestros hijos recuperen el derecho a vivir en paz". 
 
Adelantó que los próximos días se concretarán acuerdos entre la Federación y los estados donde habrá comicios, 
para que los centros de coordinación operativa de cada entidad encabecen las tareas de vigilancia y patrullaje 
durante la elección. Sobre la violencia extrema que se vive en algunos estados del País, como Tamaulipas, Gómez 
Mont afirmó que los resultados anticrimen en la actual administración no tienen precedentes y que los 
delincuentes sólo tienen dos destinos: la muerte o la cárcel. "Hoy en México quien la hace la paga, a veces nos 
toma más tiempo, a veces menos; la cantidad de personas y miembros de los cárteles que están siendo sometidos y 
llevados ante la justicia, no tiene precedentes y en ese sentido vamos dirigiendo la acción de la autoridad. 
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Pagan empresarios 'regalo' de Calderón 
Sara Cantera, Arturo Rivero y con información de César Sánchez 
 
(26 junio 2010).- Serán los distribuidores de automóviles los que terminarán pagando el subsidio a la tenencia 
anunciado el jueves por el Presidente Felipe Calderón, señalaron expertos y empresarios del sector automotriz. De 
acuerdo con el decreto presidencial publicado ayer en el Diario Oficial de la Federación, los distribuidores de autos 
pagarán la tenencia a cuenta del consumidor hasta por el monto que corresponde a unidades con valor de 250 mil 
pesos y, para recuperarla, la acreditarán contra el Impuesto sobre la Renta (ISR). Sin embargo, esto resultará 
imposible para la mayoría de las empresas, ya que, como consecuencia de la caída en las ventas, que es de 30 por 
ciento en los primeros cinco meses de 2010 respecto a 2008, no están generando utilidades y, por lo tanto, no 
tienen ISR. 
 
"Yo creo que sólo un 20 o 25 por ciento de la red está generando ISR. Por eso pedíamos que se compensara contra 
otro impuesto, como el Impuesto sobre Autos Nuevos (ISAN), el cual se le cobra al cliente y se paga 
mensualmente, o que se encontrara otro mecanismo", reclamó un distribuidor de las compañías Nissan, Volks- 
wagen y Renault que pidió no ser identificado. Mario Duque, distribuidor de General Motors, agregó que la 
acreditación debió haber sido contra el ISAN o el IVA para no descapitalizar a las agencias. Marco Antonio Pérez 
Valtier, experto fiscalista, señaló que, al no contemplarse la posibilidad de acreditar la tenencia contra el IETU, las 
empresas acabarán pagándola, pues, cuando haya utilidades contra las cuales acreditarla, entonces habrá 
aumentado el cargo por concepto de IETU. 
 
  
Con información de César Sánchez 
 
 
 
 
 
 
 

¿Sabías que...? 
 
(26 junio 2010).- Los mexicanos mayores de 12 años dedican en promedio alrededor de 13 horas a la semana a 
ver televisión, escuchar radio y usar internet. 
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Festejan en Morelos salida de Magistrado 
 
Acusan a ex titular del TSJ de manejos irregulares. Demandan juristas limpieza profunda en el 
Poder Judicial tras fallo de la Corte 
Héctor Raúl González 
(26 junio 2010).- Corresponsal 
  
CUERNAVACA.- Con música de banda y entonando canciones como "Las Golondrinas" y "Sacaremos a ese Buey 
de la Barranca", abogados de Morelos "despidieron" ayer al Magistrado Presidente del Tribunal Superior de 
Justicia (TSJ), Ricardo Rosas Pérez, luego de que el jueves la Corte le negó un amparo para reelegirse en el cargo. 
En 2008, el Congreso local recortó a sólo dos periodos de dos años cada uno la permanencia en la presidencia del 
TSJ. Con el amparo, Rosas Pérez pretendía impugnar esa reforma e iniciar su séptimo año al frente del Poder 
Judicial en la entidad. Ayer, en la sede del Poder Judicial de Morelos, frente a la estatua de Temis -Diosa de la 
Justicia-, los litigantes de la Barra de Abogados celebraron la decisión de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación Aunque Rosas Pérez en automático salió de ese organismo, los Magistrados que aún forman parte del 
tribunal Superior de Justicia del Estado no han sido notificados formalmente. 
 
"(Rosas Pérez) no debía permanecer por el desaseo, la falta de honestidad, la falta de pulcritud, la falta de apego a 
la legalidad con la que se venía desempeñando como Magistrado a últimas fechas. "Incurrió, incluso, hasta en una 
reelección espuria a la cual sabía que no tenía derecho, el manejo indebido del fondeo auxiliar de la 
administración de justicia, en el cual se repartían bonos de 100 mil pesos cada seis meses, a fondo perdido, sin ser 
pagados", expresó en entrevista Carlos de la Rosa Segura, presidente de la Barra de Abogados de Morelos. 
También acusó a Rosas Pérez de nombrar jueces a su conveniencia para pagar favores y compromisos. "La 
selección de jueces de manera unilateral, acomodando a gente, respondiendo a compromisos de amiguismos, 
compadrazgos, pago de facturas, y es un sinfín de irregularidades en que incurrió a lo largo de seis años que estuvo 
al frente del Poder Judicial", expresó De la Rosa. 
 
En el mismo sitio donde ayer fue algarabía y entusiasmo, en 2008 los abogados colocaron coronas de flores, luego 
de que Rosas Pérez fuera reelecto por segunda ocasión como Presidente del TSJ de Morelos. A dos años, los 
juristas demandaron una limpieza profunda en el Poder Judicial de la entidad. "Tratar de hacer una limpia 
general, tratar de que los Magistrados que quedan integrados al pleno den marcha atrás a todas aquellas acciones 
indebidas que se ejercieron durante estos seis años. Que puedan aplicar la justicia con pulcritud, sin presiones, 
con una libertad de jurisdicción, que es lo que han peleado. "Habrán de convocar a un pleno en los próximos días, 
una vez que sea notificada la resolución, y habrán de renovar la presidencia y algunos cargos en el Consejo de la 
Judicatura, y darle una cara nueva y una nueva esperanza al pueblo de Morelos", expresó el litigante. La reforma 
de julio de 2008 estableció que los Magistrados ya ratificados, que tuvieran catorce años en el puesto, sólo 
tendrían derecho a un año más de servicios y luego pasarían a retiro forzoso. 
 
Rosas Pérez fue designado Magistrado en mayo de 1994, por lo que su periodo ya concluyó, pero se había 
mantenido a base de diversos litigios. En mayo pasado, Rosas fue reelecto por el pleno del TSJ, en una sesión 
dividida que requirió el voto de calidad del propio Magistrado para adjudicarse la elección. 
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Así lo dijo 
  
"(Rosas Pérez) no debía permanecer por el desaseo, la falta de honestidad, la falta de pulcritud, la falta de apego a 
la legalidad con la que se venía desempeñando como Magistrado a últimas fechas. Incurrió, incluso, hasta en una 
reelección espuria". 
 
Carlos de la Rosa Segura , Presidente de la Barra de Abogados de Morelos 
 
 
 

Ven trabas en relevo 
Héctor Raúl González 
 
(26 junio 2010).- CUERNAVACA.- Juan Juárez Rivas, presidente del Colegio Morelense de Abogados, alertó 
ayer que el nombramiento del nuevo presidente del Tribunal Superior de Justicia podría enfrentar obstáculos, ya 
que éste debe correr a cargo del pleno de Magistrados, el cual está desintegrado. "No existe un pleno, porque se 
compone de 13 Magistrados y no tenemos 13. Entonces, pues tenemos el riesgo de que lo que se haga pues será 
nulo de pleno derecho. "Había 10 (con Rosas Pérez), pero la resolución de la Corte afecta a tres, entonces, 
tendremos siete Magistrados, y entonces ellos no pueden, desde mi punto de vista, designar a nadie", expresó en 
entrevista. Y es que a pesar de la salida de Rosas Pérez, en la Corte sigue pendiente de resolución una controversia 
presentada en 2009 contra el nombramiento de seis nuevos Magistrados. 
 
 
 

SOBREAVISO / Concurso de delincuentes 
René Delgado 
 
(26 junio 2010).- La frontera entre política y delito nunca ha sido fácil de trazar. Inclusive hay autores -Hans 
Magnus Enzensberger, por excelencia- que ven en el delito el nutrimento mismo de aquella, y razón no les falta 
para explicar así su vínculo. En esa lógica, la democracia deriva de un parricidio: la eliminación del patriarca por 
parte de los hijos dio lugar a un nuevo tipo de gobierno. Y, sobra decirlo, en México, política y delito atan un nudo 
ciego. Por eso pero, sobre todo, por la delicada circunstancia política y criminal, este año era preciso conducir las 
elecciones estatales de manera escrupulosa. Se requería subrayar, así quedara como una línea tenue, la frontera 
entre política y delito. Si de diferenciar el Estado de derecho de los ciudadanos del Estado de barbarie de los 
criminales se trataba, los políticos estaban llamados a realizar un esfuerzo excepcional: esmerarse en llevar la 
contienda electoral por los senderos de la civilidad, la legalidad y la institucionalidad. 
 
No fue así. La insaciable ambición de poder llevó a los políticos a desentenderse de ese esfuerzo y, a la vez, de 
garantizarle a la ciudadanía su derecho a elegir. Frustraron ese derecho de distinto modo: propusieron candidatos 
iguales, en algunos casos de una misma cepa; compraron votos; ataron el sufragio a la prestación de derechos o 
servicios; exhibieron al contrincante no como un adversario, sino como un enemigo; engañaron con promesas o 
encuestas hechizas. Hicieron todo por condenar el voto.  En suma, los políticos dejaron de ofrecerle opciones a la 
ciudadanía y, sin éstas, decir que el domingo 4 de julio habrá elecciones es un decir. No se puede elegir cuando no 
hay de dónde escoger, cuando los candidatos en vez de diferenciarse muestran su parecido.  
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Del ejercicio electoral se hizo un concurso de delincuentes. La incompetencia política abrazó la competencia 
criminal, compartiendo el fervor por las urnas... fúnebres o electorales. 
 
* * * 
  
Particularmente en este sexenio, en el discurso se ha querido confinar el crimen al exclusivo ámbito del 
narcotráfico y, luego, ante el fracaso en el combate de ese delito y ante la diversificación de la actividad criminal, el 
concepto se amplió al campo de la extorsión y el secuestro. Ahora, se dice que no se combate al crimen sino se 
"lucha por la seguridad pública". Tiempo tendrán los historiadores para desentrañar si el motor de esa "lucha" -
más allá de responder a una necesidad de legitimación en el gobierno- no era y es, desde una perspectiva más 
amplia, una violenta disputa por el poder. Esto es que, frente al descuido del Estado de derecho por parte de los 
políticos, los criminales le estaban comiendo el mandando a políticos. 
 
Vale la especulación porque, aunque ahora se diga que esa lucha es por los ciudadanos, lo cierto es que el crimen le 
estaba y está disputando a los políticos lo que, de acuerdo con los cánones, era de su dominio exclusivo: el control 
del territorio así como los monopolios de la violencia y del cobro del tributo. En ese dominio no caben dos y, 
aunque ahora hay dos ejércitos y se tributa al doble (al crimen y al fisco), al final sólo uno tendrá que prevalecer. 
Tocará a los historiadores dilucidar esa cuestión, pero lo evidente es que, en el afán de conservar o ganar espacios 
de poder, los políticos resolvieron atacar a aquellos criminales, tolerando entre ellos el delito. Por eso el discurso 
del fortalecimiento del Estado de derecho no permea. No pasa porque de ese Estado, los políticos se 
autoeximieron. Hicieron del Estado una parcela: se promueve su vigencia en la loma del crimen, pero no en la 
milpa del político. 
 
Cuanto ocurre hoy en Oaxaca es, precisamente, eso. La complicidad de los políticos con su gremio dejó en el poder 
a Ulises Ruiz, un gobernador que debió dejar de serlo mucho antes del término de su mandato. Una pila de 
homicidios, delitos y fechorías sellan su gobierno y, por eso, la elección es una lucha de sobrevivencia. Por eso, 
tanta violencia política y criminal en ese estado. 
 
* * * 
  
Bajo esa óptica, las elecciones estatales no fueron entendidas por los políticos como la oportunidad constitucional 
de los ciudadanos para ratificar o remover de las instancias ejecutivas o legislativas a quienes deberían de 
representarlos. No, los políticos entendieron el ejercicio electoral como un insoportable trámite donde, a pesar y 
no gracias a la ciudadanía, deberían convalidar su estancia o su acceso en el poder político y, así, proyectar sus 
posibilidades en la próxima elección presidencial. 
 
Por eso, salvo casos como el de la hidalguense Xóchitl Gálvez, los partidos no se empeñaron en llevar por 
candidatos a personalidades representativas de la ciudadanía o siquiera del partido postulante. Nada de eso. 
Colocaron en las candidaturas a quien, sin importar su filiación o congruencia política o ideológica, les garantizara 
la permanencia o la conquista del poder. De ahí que, en el colmo del absurdo, se le pida a la ciudadanía escoger 
entre un priista con credencial o un priista sin credencial. De ahí que, en la confusión entre política y delito, 
exhorten a la ciudadanía escoger entre un delincuente u otro, subrayando que la diferencia está en la gravedad del 
delito cometido. 
 
* * * 
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El no revestir de pulcritud las elecciones y, de ese modo, poner a salvo la democracia de la disputa por el Estado 
con el crimen no se redujo al ámbito de las candidaturas. No, los gobiernos federal y los estatales, los dirigentes 
partidistas nacionales y estatales hicieron todo cuanto pudieron por asegurarse el poder, aun a costa de las 
instituciones que ponían en riesgo. Los institutos electorales estatales parecen, en su mayoría, extensiones 
gubernamentales; la fiscalía electoral, una nulidad para gastar dinero; las procuradurías de justicia, un recurso 
engatillado para ser usado como ariete político; los encargados de los programas sociales, promotores del voto de 
su partido con cargo al presupuesto público; los responsables de los servicios de inteligencia, públicos o privados, 
instrumentos para detectar delitos a partir de la comisión de otros delitos. Ni siquiera el presidente de la 
República se ahorró la posibilidad de aparecer como el Primer Promotor a Favor de su Partido. 
 
* * * 
  
Si en su libro Política y delito, Hans Magnus Enzensberger hubiera estudiado a México, ese texto no contendría 
una hipótesis y varios ensayos de demostración. Sería una crónica, el retrato de una realidad donde cada vez es 
más difícil distinguir a los políticos de los delincuentes, con o sin registro. 
 
  
sobreaviso@latinmail.com 
 
 
 

Javier González Garza / La izquierda necesaria 
 
La mayoría de la gente de izquierda no milita en un partido, pero milita en diversas causas 
sociales. Hombres y mujeres que luchan desde una trinchera que llamamos de la sociedad civil 
Javier González Garza 
 
(26 junio 2010).- Amediados de octubre de 1985 se realizaba, a instancias de una organización de investigación, 
una reunión para analizar los efectos del sismo del 19 de septiembre de aquel año. Exponía el entrañable Pepe 
Barberán, la audiencia eran 20 mexicanos preocupados por los efectos del devastador acontecimiento. La 
exposición de Pepe fue, como siempre que exponía temas científicos y sociales, larga, informada y contundente. 
Después de más de hora y media, cuando Pepe terminó, se produjo un largo y afligido silencio. Nadie se atrevía a 
preguntar o comentar nada. La exposición había sido demoledora. Luego de unos minutos Carlos Monsiváis 
rompía la zozobra con una frase: "Yo propongo un receso para ponernos a llorar". El efecto fue justo el opuesto. 
Los asistentes sentimos cómo se distendía el ambiente y en ese momento don Pablo González Casanova empezó a 
proponer acciones, lo que desencadenó diversas propuestas y estrategias. Carlos lanzaba frases agudas que 
algunos llamaron ocurrencias pero que sintetizaban reflexiones profundas. Carlos militó en todo lo que creía 
correcto desde su honestidad intelectual. La mayoría de la gente de izquierda no milita en un partido, pero milita 
en diversas causas sociales. Hombres y mujeres que luchan desde una trinchera que llamamos de la sociedad civil. 
 
Carlos Monsiváis, un mexicano entrañable, se ha ido. Extrañaremos su humor, su crítica, la agudeza de sus frases, 
su militancia constante por las causas justas. Carlos fue un militante de izquierda, aunque no de la izquierda 
electoral. Él ejerció una crítica íntegra, no sólo al gobierno autoritario y a la derecha del país, sino también a la 
izquierda partidaria cuando fue necesario. Estuvo en todas las luchas contra la injusticia. 
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Uno de estos frentes fue la lucha por una transición democrática en el país que hiciera posible la ampliación de las 
libertades y los derechos. En particular, la lucha por un sistema electoral confiable, democrático e imparcial. Pero 
hoy en vez de una transición a la democracia, lo que se perfila es una restauración del sistema autoritario. Los 
esfuerzos por construir un sistema electoral imparcial se basaban en dos pilares fundamentales. Por un lado, el 
respeto al voto y por otro, la no utilización de recursos públicos con fines electorales. Se crearon los institutos 
electorales y se les dotó con la llamada "autonomía". Se modificaron códigos, leyes y hasta la Constitución, para 
penar el uso de recursos públicos y para intentar garantizar no sólo el derecho al voto, sino que los votos se 
contaran efectivamente.  Hoy nos encontramos con un gran fracaso, sobre todo en los estados. Los institutos 
electorales estatales se han transformado en herramientas que utilizan los gobernadores para "ganar elecciones". 
Los ejemplos de Oaxaca, Puebla y Veracruz son prueba de ello. 
 
Los acuerdos plasmados en la reforma electoral de 2007, que intentaron quitar el excesivo gasto en la contratación 
de radio y televisión, también han fracasado. Hoy es sabido que los topes de campaña establecidos en las distintas 
leyes electorales del país son rebasados impunemente varias veces. La compra del voto es también una práctica 
común en las elecciones. Se hace un uso perverso de la pobreza. Se amenaza con no otorgar servicios si no se vota 
por un candidato. Existe un cinismo que deja en todos una sensación de impunidad. El tono que usan los 
gobernadores en sus declaraciones, luego de que son exhibidos en llamadas telefónicas, interviniendo en los 
procesos electorales, desviando recursos públicos, en actos de campaña ilegales, etcétera, ofende a todos. No existe 
autoridad que pueda limitarlos. Las autoridades dependen de ellos. 
 
Cuando se aprovecha la miseria en que vive la gente para comprar el voto se tiende la trampa perfecta y se 
destruye la ciudadanía. De esa sensación de impunidad se puede, muy fácilmente, pasar a la frustración. Si se 
sigue destruyendo desde el poder la certeza en las instituciones no habrá un cambio pacífico en el país. La 
tentación de los gobiernos a desvirtuar la voluntad popular no es la excepción, más bien ha sido la regla. El PRI 
siempre lo hizo. En este país, los votos emitidos hasta la elección de 1994 no se contaban. Un periodo excepcional 
fue de 1997 a 2003, cuando el Instituto Federal Electoral permitió no sólo que los votos se contaran, sino 
reconocer el triunfo de Vicente Fox en la elección de 2000. Muchos suponíamos que habíamos conquistado la 
democracia electoral. 
 
Pero fue Fox mismo quien no soportó aquella democracia. Intervino para eliminar al candidato puntero de la 
contienda del 2006. Desde el desafuero y a lo largo de la campaña intentó obsesivamente detener la candidatura 
de Andrés Manuel López Obrador. Lo que finalmente logró Fox fue el descrédito de las instituciones que hoy 
amenaza con restaurar el autoritarismo que creíamos en el pasado. Afortunadamente la lucha por salvar al país no 
se circunscribe sólo a los partidos. Depende de todas esas mujeres y hombres democráticos de izquierda que como 
Carlos Monsiváis han luchado siempre y que hoy son más necesarios que nunca. Ojalá la izquierda electoral lo 
entienda, de otra forma, será rebasada. 
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TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(26 junio 2010).- LAS HUESTES del PRI en la Cámara de Diputados vieron con muy malos ojos la puntada de 
Felipe Calderón de anunciar la eliminación, oséase, el traslado del pago de tenencia en los autos nuevos. 
 
SEGÚN ellos, el anuncio no es más que un tanque de oxígeno para Los Pinos y el panismo de César Nava, quien no 
las trae todas consigo de cara a las elecciones del 4 de julio. 
 
DE ARRANQUE, argumentan, la eliminación de la tenencia como gravamen federal para el 31 de diciembre del 
2011 estaba aprobada desde el 2007, pero se dejó abierta la puerta a que los estados pudieran mantenerla como un 
impuesto local. 
 
POR lo tanto, para efectos del bolsillo ciudadano, dicen, no hay tal eliminación si los estados resuelven mantener 
ese cobro. 
 
ADEMÁS, los ingresos de este año de la tenencia están contemplados en el Presupuesto 2010 y, como impuesto 
participable, su traslado a los estados está amarrado en los convenios de coordinación fiscal. 
 
¿DE DÓNDE, entonces, saldrá la lana para llenar el hueco que se abrirá con la eliminación? 
 
FÁCIL y sencillo: se cargará a la cuenta de los distribuidores automotrices, que vendrán siendo el sombrero oculto 
de esa caravana. 
 
  
QUIENES andan diciendo que el sacrosanto gobernador de Guanajuato, Juan Manuel Oliva, anda movido por 
todo el país porque quiere ser el próximo dirigente nacional del PAN se equivocan rotundamente. 
 
SUS ALLEGADOS aseguran que esa idea ni siquiera ha cruzado por su mente. 
 
Y QUE lo que Oliva quiere no es seguir los pasos del ex gobernador guanajuatense Carlos Medina Plascencia, 
quien buscó ser presidente de los blanquiazules, sino los del ex gobernador Vicente Fox, quien terminó de 
presidente de la República. 
 
¡ADENTRO que están cenando! 
 
  
CUENTAN en Veracruz que quien anda lo que sigue de encanijado es el gobernador Fidel Herrera. 
 
Y TODO porque este fin de semana estará de visita en su entidad el mandatario mexiquense, Enrique Peña Nieto, 
quien acude para darle su apoyo al candidato del PRI a la gubernatura, Javier Duarte. 
 
SEGÚN ESTO, Herrera buscó por todos los medios aplazar y aplazar el viaje de Peña con ganas de que se 
terminara la campaña electoral sin que el popular mexiquense pisara suelo veracruzano. 
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SIN EMBARGO, dicen que finalmente la gente de Peña y la de Duarte llegaron a un acuerdo para que la gira se 
realizara a partir de hoy y a Herrera no le quedó de otra más que apechugar. 
 
PARECIERA que el gobernador está pagando el precio de haber dicho en una llamada telefónica intervenida que 
su candidato andaba muy reapen...tontado. 
 
  
OTRO que aprovechará el último fin de semana de campañas electorales con miras a las elecciones del 4 de julio es 
Marcelo Ebrard. 
 
DESDE AYER viajó a Veracruz para tratar de hacer fuerte a Dante Delgado, candidato de Convergencia, PRD y PT 
a la gubernatura de ese estado. 
 
AUNQUE ya no queda claro para qué quiere el dueño... perdón, el líder histórico de Convergencia la presencia del 
capitalino en su campaña. 
 
Y ES QUE ayer mismo Delgado descalificó completamente al Instituto Electoral Veracruzano y adelantó que la 
elección no se definirá en las urnas, sino en el Tribunal Electoral federal. 
 
PORQUE ni modo que a Ebrard se le "olvide" que, además de ser perredista, es jefe de Gobierno y que se ponga a 
descalificar a las autoridades electorales de otra entidad... ¿o sí? 




